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Réveillon de Torres terá 14 minutos de show pirotécnico 
e Turma do Pagode como atração musical principal

Torres se prepara para uma grande 
festa de Réveillon – com um espetácu-
lo previsto para acontecer nas areias 
da Praia Grande, para receber 2024. A 
Prefeitura de Torres afirma esperar que 
cerca de um milhão de pessoas possam 
estar na ‘Mais Bela Praia Gaúcha’ para a 
Virada do ano. 

A festa ocorrerá a partir das 20h 
do dia 31 de dezembro, iniciando com 
o espetáculo dos balões iluminados 
conhecido como Night Glow, tradicio-
nalmente realizado durante o Festival 
Internacional de Balonismo e que ajuda 
a fazer da Virada de Torres uma experi-
ência única no País. Os balões coloridos 
ficarão próximos do palco, à beira-mar. 

No quesito musical, o Réveillon terá 
como atração nacional este ano a ban-

da Turma do Pagode,  grupo que lançou 
hits coo ‘Lancinho’ e ‘Camisa 10’ – que 
fará a contagem regressiva para a entra-
da de 2024.

A festa do Réveillon em Torres tem 
previsão de seguir até às 3h do dia 1º de 
janeiro. O show da dupla gaúcha Claus 
e Vanessa é outra atração musical - par-
ceria com o governo estadual. A mais 
aguardada das atrações provavelmen-
te é o show pirotécnico com fogos de 
artifício, à meia-noite, que segundo os 
organizadores deve durar cerca de 14 
minutos, colorindo os céus e encanta 
o público. Depois, programado para 
iniciar por volta da 01h15 do dia 1° de 
janeiro, a festa segue no comando do DJ 
Rômulo Guedes.

A Prefeitura de Torres indica que está 

cuidando de detalhes para tornar esta 
festa especial, garantindo segurança 
e diversão para que todos levem boas 
lembranças da festa na Praia Grande no 
dia 31 de dezembro. No dia da Virada, 
as forças de segurança e saúde estarão 
concentradas na Rua Almirante Barroso 
com a Avenida Beira-Mar.

Estas são atrações que prometem 
animar a festa da Virada em Torres

20h – Espetáculo de balões Night 
Glow;

21h – Claus e Vanessa;
22h15 – Pagode Di Casa;
23h30 – Turma do Pagode;
00h00 – Show pirotécnico com fogos 

de artifício
01h15 – DJ Rômulo Guedes.

A Prefeitura de Torres estima que cerca de um milhão de pessoas possam estar na ‘Mais Bela Praia Gaúcha’ para a Virada do ano.

 Show de fogos em Réveillon recente em Torres 
(FONTE - Prefeitura de Torres)

Confira shows e atrações 
culturais que vão agitar o fim 

de ano em Arroio do Sal
Para o feriadão da Virada de Ano, a Prefeitura de Arroio do Sal 

irá trazer três shows para embalar o penúltimo dia de 2023. No dia 
30 de dezembro, na Praça da Emancipação José Becker, ocorrem 
os shows com Black Vinil, às 21h30, Janaína Maia, às 22h30. E para 
encerrar a noite, festa com o DJ Vayú a partir das 23h30.

Antes disso, no dia 28 de dezembro, acontecerão dois shows da 
Caravana Cultural em Arroio do Sal - realizada pelo SESC e Prefei-
tura de Arroio do Sal por meio da Secretaria de Turismo, Esporte, 
Juventude e da Cultura. O evento acontecerá na Praça da Emanci-
pação José Becker e contará com os shows de Baitaca, às 21h30 e 
Pedro Ernesto Denardin, às 22h30.

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

Confira a programação do Réveillon no Passo de Torres
Passo de Torres prepara 

uma grande festa de ano 
novo, na virada na noite de 
31 de dezembro. A prefei-
tura programou atrações 
para o público se divertir e 
celebrar com muita alegria 
no cartão postal da cidade: 
a Praia dos Molhes. 

Às 21h subirá ao palco 
Kelly Collares e Banda. A 
cantora, já conhecida do 
público pelos seus 23 anos 
de carreira, tem ganhado os 
holofotes com seu projeto à 

frente da banda, levando a 
música gaúcha com mui-
ta alegria em seus shows. 
Logo em seguida, às 
23h30min, se apresentam 
Yonara & Jardel. A dupla 
sertaneja fará a contagem 
regressiva para a virada do 
ano e seguirá o show até as 
2h da madrugada.

A iniciativa é da prefei-
tura de Passo de Torres, 
por meio da Secretaria de 
Turismo. A entrada é gra-
tuita.
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Aprovada na Assembleia Legislativa lei que formaliza a 
municipalização de trechos torrenses de estradas estaduais

Na sessão ordinária da Assem-
bleia Legislativa do RS,  realizada 
na terça-feira (19 de dezembro), 
foi aprovado o Projeto de Lei  
540/2023, de autoria do Poder 
Executivo Gaúcho (governo Edu-
ardo Leite), que formalizou a  
municipalização de dois trechos 
de estradas da periferia do cen-
tro de Torres. Esta municipaliza-
ção já havia sido aprovada  pelo 
legislativo torrense há alguns 

meses atras: referente ao  final 
da ERS-389 ( Estrada do Mar até 
as proximidades da  tenda do 
Pelé), e da ERS-453, a continua-
ção da Avenida  Castelo Branco 
(entre a sinaleira da Estrada do 
Mar e a BR-101).  A votação no 
legislativo gaúcho foi unânime 
e agora a manutenção e geren-
ciamento dos trechos não serão 
mais do DAER, e sim da Prefeitu-
ra de Torres.  

 Na sessão da Câmara de Ve-
readores de Torres, realizada um 
dia antes (segunda, 18/12), o 
vereador Igor Beretta (MDB) já 
havia anunciado sua ida para a 
Capital acompanhar a votação, 
quando informou que um dos ar-
ticuladores da busca da votação 
unânime foi o deputado estadu-
al Luciano Silveira, parlamentar 
oriundo do Litoral Norte (e do 
mesmo MDB do vereador Igor).

Após aprovação no legislativo municipal, votação de deputados estaduais foi unânime, tendo presença de vereador torrense junto ao 
deputado da região que articulou a votação 

Autonomia compensa aumento de despesas
Igor voltou a afirmar que a mu-

nicipalização, como justificara o 
prefeito à época do decreto mu-
nicipal, vai dar mais autonomia e 
simplificará as ações locais para 

os bairros que estão em ambos os 
trechos (Faxinal e São Jorge – pela 
Estrada do Mar) e Centenário ( 
junto a continuação da Castelo 
Branco). Mesmo que consequen-

temente os custos de manuten-
ção aumentem para os cofres mu-
nicipais após a municipalização, a 
maior autonomia relacionada a 
estes bairros é um trunfo. 

Vereador Igor (d) e deputado Luciano: juntos pela autonomia da 
cidade

Em Brasília, Prefeito Carlos prossegue com articulações 
pela instalação do Campus do IF Sul em Torres

Conforme anunciado pela muni-
cipalidade na terça (19/12), o  pre-
feito de Torres, Carlos Souza encon-
trava-se em Brasília, para junto aos 
Ministérios e deputados federais 
solicitar recursos e liberação de re-
passes para o desenvolvimento de 
diversos segmentos do município. 
“Foram muitas audiências cum-
pridas em órgãos federais e vários 
contatos realizados com deputados 
gaúchos”.

Em destaque, esteve a agenda 
de Carlos no Ministério da Educa-
ção, onde foi protocolado o ofício 
647/2023 manifestando o interes-
se em receber o Instituto Federal 
IF Sul em Torres, indicando ainda 
a disponibilidade de local para a 
implantação do campus. No Minis-
tério da Educação, a reunião ocor-
reu com o diretor de Programas e 
secretário substituto, Alexandre 
Vidor e com o coordenador geral, 

Orlando Cunha.
O prefeito entregou o ofício do 

Município manifestando oficial-
mente o interesse em receber a 
implantação do Instituto Federal 
em Torres. Conforme Carlos Souza, 
esta é uma luta para toda a região, 
não apenas para Torres. “A abertura 
de um Campus do IFSul em Torres é 
de total interesse para o desenvol-
vimento educacional e econômico 
da região”, reforça Carlos.

Mobilização pelo Campus em Torres
Carlos afirmou que que a luta 

pela implantação de um campus 
IFSul na cidade foi retomada em 
2019, junto com outros interes-
sados (citando a vereadora Carla 
Daitx). Mais recentemente, o vere-

ador Moises Trisch também é um 
dos que se mobilizaram em prol 
deste importante causa, dentre 
outras lideranças locais.

Antes disso, entre 2012 e 2013 
já houve mobilização para trazer o 

Instituto Federal para Torres – sen-
do sugerido o espaço da Antiga Es-
cola Cenecista/ Marcílio Dias (pré-
dio hoje abandonado no Morro do 
Farol). Mas na ocasião as tratativas 
não avançaram.

O espaço destinado à possível 
instalação do Instituto Federal em 
Torres está em discussão. Uma das 
áreas cogitadas é onde se encon-
tra o CTG Querência das Torres, 
situado próximo à Ulbra Torres. 

Outra opção em consideração é 
o prédio onde antes funcionava a 
Escola Santa Rita. No entanto, vale 
ressaltar que a ocupação desse úl-
timo local está passando por pro-
cessos jurídicos para definição.

Vereador alerta sobre a pesca criminosa na Lagoa do Violão
Em sua fala na tribuna 

no dia 18 de dezembro, o 
vereador e Presidente da 
Câmara Torrense em 2023, 

Rogerinho Evaldt, falou so-
bre a pesca criminosa que 
vem acontecendo na Lagoa 
do Violão, a qual “se repetiu 

na madrugada da mesma 
data quando uma rede de 
pesca foi colocada na Lagoa 
deixando diversos animais 

presos nela, inclusive 
tartarugas”, segundo 
o vereador.

Rogerinho chama a 
atenção das pessoas 
que talvez desconhe-

çam que é crime pescar na 
Lagoa do Violão e evidencia 
que quem ali pescar será 
conduzido à delegacia de po-
lícia e perderá seus

materiais de pesca. Roge-
rinho pede respeito à Lagoa, 
“uma área de preservação 
que é um verdadeiro aquário 
natural no centro de Torres”.

Rogerinho mostra 
preocupação com a falta 
de árvores nas calçadas 

de Torres
O Vereador e Pre-

sidente da Câmara de 
Torres, Rogerinho Ja-
cob, falou na tribuna 
do dia 18 de dezem-
bro sobre as calça-
das da cidade -  que, 
conforme o edil, estão 
recebendo pavimen-
tação e assim sendo 
suprimidas as árvores, 
dando lugar somente 
ao concreto. Ele evi-
denciou a importância 
das árvores, pois elas 
proporcionam som-

bras que reduzem a 
temperatura do ar em 
até 10 graus.

Rogerinho pede 
que a população pre-
serve as árvores que 
existem em frente as 
suas residências, “pois 
além da questão do 
clima, uma cidade ar-
borizada tem maior 
qualidade do ar e fica 
muito mais bonita”. 
(FONTE – Gabinete – 
vereador Rogerinho 
Jacob)
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Retomada a obra da Emei São 
Francisco de Assis, na Vila São João

TORRES - Foi retomada na 
Vila São João, a obra de reforma 
e ampliação da Escola Municipal 
de Educação Infantil São Francis-
co de Assis. No dia 15 de dezem-
bro, foi assinado pelo prefeito 
de Torres, Carlos Souza, ordem 
de serviço para continuidade do 
projeto. “Esta é uma demanda 
antiga da sociedade e é uma das 
prioridades da gestão munici-
pal, pois visa oferecer melhores 
condições de ensino e aprendi-
zagem para as crianças da edu-

cação infantil”, ressalta a comu-
nicação da municipalidade.

Na ocasião da assinatura 
que ocorreu na Vila, o prefeito 
passou tranquilidade aos pais, 
informando que o valor da exe-
cução da obra está assegurado. 
A conclusão dos trabalhos está 
prevista para fins de 2024.

Presente no ato, o secretário 
municipal de Educação, Alceu 
de Matos Scheffer; que desta-
cou o empenho do prefeito na 
retomada das obras da Emei, e 

também a diretora da 
Escola, Luciana Rus-
chel; a professora e 
presidente do CPM da 
Escola, Amanda Figuei-
redo; o proprietário da 
empresa vencedora 
do processo licitatório, 
Ederaldo de Souza Bue-
no; a diretora adminis-
trativa, Julia Rashid e a 
Coordenadora da Edu-
cação Infantil, Patrícia 
Boaventura.

Torres esteve representada na 7ª edição do 
Salão Nacional do Turismo, em Brasília

Torres esteve presente da 7ª edi-
ção do Salão Nacional do Turismo, 
em Brasília, que ocorreu entre os 
dias 15 e 17 de dezembro, no Es-
tádio Mané Garrincha. O estande 
onde encontrava-se as atrações de 
Torres exibia farto material sobre 
a cidade e em especial, divulgava 
a 34ª edição do Festival Interna-
cional de Balonismo que será rea-
lizada entre os dias 1º e 5 de maio 
de 2024. Com manifestações artís-
ticas percorrendo a feira, o evento 

celebrou a diversidade da cultura 
brasileira. Da Prefeitura de Torres 
participaram a diretora de Turismo, 
Camila Brozowski e o representan-
te do Administrativo do Turismo, 
Israel Soares.

“Esta edição do Salão Nacional 
do Turismo não é apenas um re-
torno após 12 anos, mas uma ce-
lebração da diversidade, inovação 
e autenticidade que caracterizam 
o turismo brasileiro”, afirmou o mi-
nistro do Turismo, Celso Sabino, ao 

participar do evento.
Além de uma ênfase na volta 

ao interior e à natureza, a edição 
destaca produtos de tendências e 
novidades, refletindo a busca por 
experiências autênticas. Durante os 
três dias, os participantes tiveram a 
chance de vivenciar experiências 
relacionadas a cinco grandes te-
mas: Turismo de Natureza, Turismo 
Rural, Turismo Cultural, Turismo de 
Tendências e Sol e Praia, onde a ci-
dade de Torres estava incluída.
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Seguem obras da nova ponte pênsil entre Torres e Passo 
de Torres, que não será concluída antes do Natal

A reconstrução da ponte pênsil 
entre Torres e Passo de Torres, na 
divisa do Rio Grande do Sul com 
Santa Catarina, não deverá ser 
finalizada antes do Natal, como 
chegou a ser previsto.  A recupe-
ração do ponto turístico está sob 
responsabilidade da prefeitura de 
Passo de Torres – tendo um custo 
estimado em R$ 702 mil e prazo 
máximo para ser entregue até o 
dia 6 abril de 2024.

A municipalidade do Passo 
chegou a informar que adiantaria 
o trabalho para deixar a estrutu-
ra pronta aos turistas antes das 
festas de fim de ano, mas a pro-
messa não será cumprida. A jus-
tificativa é que houve atrasos por 
causa do tempo chuvoso – que 
realmente castigou a região nos 
últimos tempos. Segundo infor-

mações do GZH, a concretagem 
da base da estrutura foi feita na 
semana passada e a prefeitura es-
tima que, com tempo firme, esta 
parte da travessia esteja pronta 
até o dia 25.

Em fevereiro, durante o feria-
dão do Carnaval, um cabo que 
sustentava a estrutura se rompeu, 
causando a queda de dezenas de 
pessoas nas águas do Rio Mampi-
tuba e a morte de um jovem. A in-
vestigação sobre o caso segue em 
andamento . A polícia de Passo de 
Torres chegou a concluir o inqué-
rito em julho, sem indiciamentos. 
Mas em outubro, o Ministério Pú-
blico de Santa Catarina (MP-SC) 
encaminhou um pedido de novas 
diligências. O acidente, em 20 
de fevereiro, causou a morte de 
Brian Grandi, 20 anos.

Segundo apurado 
por GZH, o pedido 
contêm 10 itens que 
precisariam ser re-
feitos no inquérito, 
entre eles o depoi-
mento do prefeito de 
Passo de Torres, Val-
mir Rodrigues. Além 
disso, o MP aponta 
necessidade de apu-
rar se havia alguma 
comunicação ou co-
laboração entre os 
municípios gaúcho e 
catarinense na ma-
nutenção da ponte; 
quem fazia e como 
fazia esse serviço; e 
quando ocorreu o úl-
timo reparo antes da 
queda da estrutura.

DEPENDENTES NÃO TEM ACESSO A 
PROGRAMA DE REINSERÇÃO SOCIAL
João Carlos, é um ex- dependente químico que já passou por três internações. Ele traba-

lha em Torres como pedreiro na construção civil e em seus momentos livre se dedi-
ca ajudando pessoas que têm alguma dependência e estejam dispostos a procuram 
tratamento, utilizando inclusive recursos próprios e seu carro, para levar pacientes 
até a Clínica de recuperação que o ajudou a se recuperar. Comenta: “A Câmara de 
Vereadores através de nossos representantes poderiam promover a dependentes 
químicos em tratamento a possibilidade de reinserção social através de formas de 
seu retorno ao mercado de trabalho por meio de Projeto de Lei”.

A criação de um Programa Municipal de Incentivo ao Emprego e Reinserção 
Social de Dependentes Químicos (PMIDQ) também autorizaria a Prefeitura a rea-
lizar parcerias com comunidades terapêuticas a usar a rede psicossocial de Torres 
visando a recuperação e a prevenção à dependência química. Seminários, pales-
tras, encontros, programas de divulgação e radiodifusão sobre prevenção do uso 
de drogas e seus malefícios seriam as ações promovidas pelo poder público no 
âmbito do programa.

Buscando a reinserção de pessoas no mercado de trabalho, os dependentes quí-
micos com quadro clínico estável teriam acesso à cursos e programas de formação 
e qualificação profissional, em conjunto com entidades públicas e privadas, pre-
vendo incentivos e benefícios para instituições que desenvolvessem estes progra-
mas de reinserção no mercado de trabalho do usuário e do dependente químico.  
Empresas de Torres que empreguem ou tomem serviços prestados por dependentes 
químicos em quantidade viáveis também poderiam receber incentivos fiscais. No 

êê
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS caso de pessoas jurídicas optantes pelo Simples, estas poderiam por sua vez ter 
acesso ao benefício, desde que também empreguem dependentes químicos em 
tratamento.

O projeto de lei se aplicado com eficácia pode reduzir a recaída dos depen-
dentes, uma vez que muitos deles voltam a usar drogas após o tratamento por se 
sentirem marginalizados pela sociedade. “Um Projeto assim vai ajudar a mudar a 
realidade tão triste oferecendo alternativa estimulando a contratação de pessoas 
que sofrem com a dependência através da capacitação profissional e reinserção 
social”, justifica João Carlos.

VILA SÃO JOÃO - A comunidade reivindica melhorias nas vias públicas do 
bairro, tanto na parte alta como na parte baixa. Pedem,   por exemplo,  sinalização 
e redutores de velocidades;  alinhamento dos meios fios e colocação onde ainda 
não existem;  operação tapa buraco nas camadas asfálticas;  manutenção com 
recuperação do pavimento nas vias com pedras basálticas;  patrolamento e colo-
cação de saibro ou base graduada nas vias ainda de chão batido;   limpeza geral 
do bairro e das redes de escoamento das águas pluviais, assim como das bocas de 
lobo;   colocação de proteção no entorno da praça na Av. José Amâncio da Rosa;  
e fechamento dos valos das laterais da mesma rua.

SÃO JORGE - Moradores pedem o conserto da rede de esgoto pluvial e colo-
cação de tampa de bocas-de-lobo; capina geral do bairro, com limpeza e pinturas 
dos meios fios; fechamento de buracos nos logradouros públicos; colocação de 
novos bancos em substituição aos que se encontram danificados na Praça José 
Katiel; recolhimento de lixo nas ruas que ainda não são contempladas com o ser-
viço de coleta; patrolamento e colocação de base graduada nas ruas sem nenhum 
pavimento.

ENGENHO VELHO - Moradores reclamam da falta de serviços para recupe-
rar vias tapando buracos, o que revolta quem passa pelas ruas, pois o excesso de 
depredação   deixa o nivelamento das ruas intrafegáveis; limpezas e roçadas das 
laterais das ruas da comunidade Salinas II; e pedem melhorias, manutenção e 
sinalização da ciclovia existente na av. Castelo Branco. 

Arroio do Sal presente em evento no CRM Priscila Selau em Torres
No dia 15 de dezembro, o CRM 

Priscila Selau de Torres (Centro de 
Referência da Mulher), realizou uma 
palestra, ministrada pela diretora do 
Departamento de Políticas para a 
Mulher do Estado, Tabata Bier.

O município de Arroio do Sal 
se fez presente, por meio do se-
cretário da Cidadania, Trabalho e 
Desenvolvimento Social, Manoel 
Pedro Faustino, coordenadora da 

Coordenadoria da Mulher, Ga-
briela Manetzeder Aires e as as-
sistentes sociais da média comple-
xidade, Noeli Fava Pinto e Patricia 
Mojano.

Após a palestra, a coordenado-
ra da Coordenadoria da Mulher, 
Gabriela Manetzeder Aires, levan-
tou a problemática da ausência 
de número efetivo de vagas para 
mulheres nas casas de passagem 

e sobre o fechamento das Dele-
gacias da Policia Civil aos finais de 
semana, no litoral norte, durante 
o período de inverno.Em resposta, 
a diretora do Departamento de 
Políticas para a Mulher do Esta-
do, Tabata Bier, mencionou que a 
solução seria a criação da Casa da 
Mulher Brasileira no litoral norte, 
como forma de dirimir essas ques-
tões.

- Prefeitura Passo de Torres / Divulgação)
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No Senado Federal, Comissão de Esporte aprova Torres 
como Capital Nacional do Balonismo

A Comissão de Esporte do Sena-
do Federal(CEsp) aprovou na terça-
-feira (12) projeto que dá o título 
de Capital Nacional do Balonismo 
ao município de Torres (RS). O PL 
4.146/2023, da Câmara dos Depu-
tados, recebeu parecer favorável 
do relator, senador Paulo Paim (PT-
-RS). O texto seguiu para sanção 
presidencial.

A prática de voos com balões de 
ar aquecido mobiliza a cidade gaú-
cha durante todo o ano, principal-
mente no Festival Internacional de 
Balonismo de Torres, que chegará à 
34ª edição em 2024, sendo o maior 
evento do tipo na América Latina. 
“Eu assino embaixo porque já es-

tive lá também e, de fato, é uma 
maravilha. É inegável a importância 
do município de Torres para o balo-
nismo não só em nosso país, mas 
em todo o mundo. É uma atividade 
fantástica que combina aventura, 
beleza e tranquilidade nas alturas. 
Com uma rica história e uma comu-
nidade de entusiastas em todo o 
mundo, o balonismo oferece uma 
maneira emocionante e memorá-
vel de experimentar o mundo de 
uma perspectiva completamente 
nova”, disse Paim na reunião.

A festividade atrai praticantes, 
turistas e interessados no esporte. 
Com isso, os setores comercial, ho-
teleiro e gastronômico da cidade 

são movimentados com geração 
de renda e empregos. “É fonte de 
oportunidades para empresas e 
empreendedores que participam 
de forma organizada, movimentan-
do fortemente os setores hoteleiro, 
comercial e gastronômico da cida-
de”, observou o senador.

O projeto de lei que confere o 
título de Capital Nacional do Ba-
lonismo a Torres é de autoria do 
deputado Alceu Moreira e foi apre-
sentado em 2019. Segundo ele, a 
homenagem é uma forma de re-
conhecer a importância da cidade 
para o turismo e a cultura do Rio 
Grande do Sul e do Brasil. (Com 
Agência Senado)

Aprovado na Câmara e no Senado Federal, texto seguiu para sanção presidencial

CCR ViaSul trabalhando em obras para resolver problemas 
em acessos da BR-101 em Torres e região

O setor de Comunicação Social da 
CCR ViaSul informava no dia 18 de de-
zembro que havia iniciado as obras de 
melhoria em acessos da BR-101. As 
ações acontecem em sete pontos ao 
longo da rodovia. No início deste mês a 
CCR ViaSul começou as obras de melho-
ria em sete pontos de retorno na BR-101 
gaúcha. Os locais ficam em Torres (km 6 
e 9), Três Cachoeiras (km 19, 21 e 31) e 
em Osório (km 84 e 86). Cada uma das 
estruturas receberá intervenções como 
adequação de raio de giro para mano-
bra de veículos pesados, implantação de 
faixa de aceleração e nova sinalização.

“Por este motivo, o fluxo em todos 
esses segmentos está bloqueado até a 

conclusão das obras, previstas para, no 
máximo, até fevereiro de 2024”, ressalta 
a comunicação da CCR. “São mais de 60 
operários atuando em cinco frentes que 
promovem os trabalhos de topografia, 
cercamento, terraplenagem e drena-
gem. Na sequência, serão executados os 
serviços de pavimentação, implantação 
de sinalização e dispositivos de seguran-
ça”. Para a realização de todas as obras, 
a comunicação da empresa afirma que 
a CCR ViaSul totalizou investimentos de 
quase R$ 40 milhões.

SIC da empresa auxilia 
nas informações
Desde o dia 12 de dezembro, terça-

-feira, o Serviço de Informação ao Clien-
te (SIC) da CCR ViaSul está circulando 
pelos locais em obras passando mais 
detalhes às comunidades lindeiras so-
bre todas as intervenções que aconte-
cem nos pontos.

Para visitar o SIC não é necessário 
agendamento. O número para entrar 
em contato é o (51) 99761-2846.Outras 
informações podem ser obtidas tam-
bém no site www.ccrviasul.com.br, pelo 
Disque CCR ViaSul no 0800 000 0290 ou, 
ainda pelo WhatsApp (51) 3303-3858.

*Com informações de Assessoria de 
imprensa CCR ViaSul

Ação natalina do Cabide Solidário 
distribuí peças de roupas em Torres
Na tarde de 14 de dezembro, a Se-

cretaria Municipal de Assistência Social 
e Direitos Humanos por meio do Cen-
tro de Referência de Assistência Social 
(CRAS) e do Centro de Referência da 
Mulher Pricila Selau, realizou o Cabide 
Solidário no Bairro Nova Esperança, na 
Estrada do Mar, Faxinal.

Esta ação tem o intuito de distri-
buir roupas e agasalhos arrecadados 
por meio das campanhas as famílias 
em situação de vulnerabilidade social. 

A ação distribuiu em torno de 250 pe-
ças de roupas femininas, masculinas e 
infantis. Também foram entregues lan-
ches e bombons. “Para complementar 
a ação o Papai Noel distribuiu presen-
tes para as crianças. Na oportunidade 
foram distribuídos materiais informa-
tivos da Secretaria e do CRM, além de 
informações importantes sobre a atua-
lização do CadÚnico”, destaca a Prefei-
tura de Torres.

A secretária da Pasta, Helvia Sanae 

Mano, ressaltou a importância de levar 
informação e serviços as comunidades, 
aproximando a Secretaria das pessoas 
e conhecendo um pouco mais a reali-
dade de cada território. A equipe do 
CRM explicou sobre o atendimento as 
mulheres vítimas de violência, e sobre 
a importância de procurar ajuda caso 
necessário. Estavam presentes além da 
titular da Pasta e servidores da Secre-
taria, o ex-secretário e atual vereador 
Fábio da Rosa. 

SESC-RS abre vagas para curso gratuito 
de conclusão do ensino médio em Torres e região

O Sesc/RS anuncia a aber-
tura de inscrições para o curso 
de Conclusão do Ensino Médio 
voltado para jovens e adultos 
residentes no Litoral Norte. Com 
turmas programadas para o pri-
meiro semestre de 2024, as uni-

dades de Tramandaí, Osório e 
Torres oferecem essa oportuni-
dade de forma gratuita. O prazo 
final para inscrições encerra-se 
em 12 de janeiro.

O curso, disponibilizado na 
modalidade Educação à Distân-

cia (EAD), destina-se a indivíduos 
maiores de 18 anos que tenham 
interrompido seus estudos no 
período regular. Com ênfase em 
candidatos com renda familiar 
de até três salários mínimos, a 
formação também inclui uma 

qualificação profissional em Pro-
dução Cultural, visando aprimo-
rar as perspectivas de emprega-
bilidade dos participantes.

Os interessados devem rea-
lizar suas inscrições através do 
site sesc-rs.com.br. As vagas são 

distribuídas em 25 para Traman-
daí, 25 para Osório e 20 para 
Torres. Para mais informações 
sobre o curso, segue o conta-
to do Sesc Torres: telefone (51) 
3626-9400 e WhatsApp (51) 
3626-9415.
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Na manhã dessa quarta feira 
(dia 20), a Polícia Civil, por meio 
da Delegacia de Polícia de Arroio 
do Sal, já com o apoio do reforço 
da Operação Verão Total, pren-
deu 05 indivíduos, durante cum-
primento de ordens judiciais no 
Bairro Quatro Lagos e Balneário 
Figueirinha.

Na ocasião, foram apreendidas 
porções de maconha, cocaína, 

arma de fogo, munições de diver-
sos calibres, além de uma quantia 
em dinheiro, balança de precisão, 
material para embalar droga e 
aparelhos celulares.

Durante as investigações, co-
ordenada pelo Delegado Titular, 
Adriano Koehler Pinto, verificou-
-se que o grupo criminoso estaria 
associado ao tráfico de drogas em 
diversos pontos de Arroio do Sal, 

bem como mantinha drogas em 
depósito em residências. “Os in-
diciados foram conduzidos para a 
delegacia para os procedimentos 
de praxe, sendo autuados em fla-
grante pelos crimes de tráfico de 
drogas, associação para o tráfico 
e posse ilegal de arma de fogo, 
ficando ambos à disposição do 
Poder Judiciário”. (FONTE – Portal 
Leouve)

OPERAÇÃO CORINGA - Polícia Civil prende grupo criminoso em Arroio do Sal

A Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) prendeu, na terça-feira (19 
de dezembro), um homem por 
tráfico de drogas com mais de 36 
quilos de cocaína. A abordagem 
ocorreu na BR 101, em Torres, no 
Litoral Norte do Rio Grande do Sul.

O homem, que conduzia um 
Fiat Uno com placas de Criciúma/

SC, foi abordado durante ação de 
combate ao crime na rodovia. Se-
gundo a PRF, o motorista estava 
com a CNH vencida e alegou que 
estava indo visitar clientes.

Durante a verificação do car-
ro, os policiais perceberam que 
existia um acesso no painel do 
veículo, contendo uma carga de 

36,5 quilos de cocaína escondi-
dos dentro. O indivíduo de 30 
anos, natural de Criciúma, sem 
antecedentes criminais, foi preso 
em flagrante e a droga e o carro 
foram apreendidos. A ocorrência 
foi registrada na polícia judiciária 
local. (Com informações de Terra.
com.br)

Indivíduo é preso em Torres com mais de 36 quilos de 
cocaína escondidos no painel do carro

Foi noticiado na manhã de 21 de de-
zembro - pelo site Alegrete Tudo - que um 
jovem natural de Alegrete, de 19 anos, 
perdeu a vida em um trágico acidente de 
trabalho em Passo de Torres/SC. Segundo 
informações preliminares, o rapaz esta-

va realizando atividades de construção 
em uma obra de pré-moldados, quando 
ocorreu o acidente que resultou em sua 
queda de uma altura superior a 10 me-
tros. Ele chegou a ser socorrido, porém, 
não resistiu e morreu no hospital.

Ao contatar a Delegacia de Polícia em 
Torres/RS foi revelado que o registro in-
dica uma queda em ambiente de traba-
lho. No entanto, as investigações estão 
em andamento no estado catarinense, e 
mais informações ainda não foram divul-

gadas.
O corpo da vítima, identificada como 

Marcelo Alves Gonçalves de 19 anos, 
foi transladado para Alegrete (de onde 
era natural), para realização das últimas 
homenagens. Desde o anúncio do faleci-

mento do jovem, diversas homenagens 
têm sido compartilhadas em redes so-
ciais, refletindo a comoção e solidarieda-
de da comunidade diante da triste perda 
precoce do alegretense. (FONTE – Alegre-
te Tudo) 

Jovem de 19 anos morre em acidente de trabalho no Passo de Torres
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Novas lixeiras instaladas na beira-mar de Torres

A população que for ao calçadão 
da beira-mar de Torres já pode ver 
a implantação de novas lixeiras, 
entre a Praia da Guarita e a Praia 
dos Molhes. Os primeiros pontos 
contemplados foram a Praia Gran-
de, a Prainha e a Praia da Cal. As 
novas lixeiras foram uma iniciativa 
da Prefeitura de Torres por meio 
da Secretaria do Meio Ambiente 
e Urbanismo, através de empresas 
credenciadas que fornecerão as li-
xeiras a serem instaladas.

A iniciativa faz parte do pro-
grama “Pense Limpo com Torres”, 
que integra ainda o “Adote uma 
Lixeira”. “Por meio deste projeto, 

a Prefeitura visa conservar a lim-
peza da cidade, garantir melhorias 
na qualidade ambiental das áreas 
de lazer e logradouros públicos, 
conscientizar a população sobre a 
importância de ter uma cidade lim-
pa em termos de higiene e saúde 
pública, incentivar a reciclagem e a 
melhoria da limpeza pública, assim 
como outros objetivos”, ressalta a 
municipalidade torrense.

As lixeiras instaladas serão man-
tidas por meio dos credenciados, 
podendo estes serem pessoas jurí-
dicas, pessoas físicas ou entidades 
sociais, e devem estar em confor-
midade com as diretrizes que a mu-

nicipalidade dispõe, especialmente 
aquela relativa ao uso do solo ur-
bano, postura e gestão de resíduos 
sólidos. “As lixeiras estão divididas 
em LIXO SECO e LIXO ORGÂNICO 
para gerar a sensibilização e estí-
mulo à separação dos resíduos sóli-
dos”, reforça a Prefeitura de Torres.

A fim de viabilizar a parceria, 
os interessados necessitam apre-
sentar requerimento à Secretaria 
do Meio Ambiente e Urbanismo, 
indicando os locais onde desejam 
instalar as lixeiras, podendo optar 
pela instalação em frente ao es-
tabelecimento do interessado ou 
outro lugar de sua escolha, desde 

que haja prévia autorização do 
proprietário do estabelecimento 
ou residências localizadas no local 
escolhido. Os interessados podem 

informar-se sobre o programa 
“Adote uma Lixeira”, através da 
Lei nº 5.225 de 8 de dezembro de 
2021.

A iniciativa faz parte do programa “Pense Limpo com Torres”, que integra ainda o “Adote uma Lixeira”. Além disso, faixa de areia 
também recebeu lixeiras novas, e coleta convencional de lixo foi reforçada no município

‘Bombonas’ para acondicionamento do lixo na faixa de areia
No último sábado (16 de de-

zembro), a faixa de areia também 
recebeu bombonas plásticas de 
200 litros para acondicionamen-
to de lixo, das quais, cerca de 50 

unidades serão disponibilizadas 
pela Secretaria do Meio Ambien-
te e Urbanismo. Além disso, cada 
quiosque localizado na faixa de 
areia, deverá disponibilizar no 

mínimo quatro bombonas para 
seu estabelecimento.

“Por último, no mesmo pro-
pósito de oferecer um veraneio 
com qualidade no quesito ges-

tão de resíduos sólidos, também 
desde 16 de dezembro a coleta 
convencional de lixo conta com 
nove caminhões para o recolhi-
mento de lixo, considerando a 

grande demanda e o pico no nú-
mero de pessoas frequentadoras 
da praia de Torres”, concluí a mu-
nicipalidade. (Com informações 
de Prefeitura de Torres)

Municipalidade de Torres assina 
termo de adesão da Política 
Nacional Aldir Blanc (PNAB)

Para fomentar ações cul-
turais, a Prefeitura de Tor-
res, por meio da Secretaria 
de Cultura e do Esporte, 
assinou na segunda-feira 
passada (18 de dezembro), 
o Termo de Adesão Políti-
ca Nacional Aldir Blanc de 
Fomento à Cultura (PNAB). 
“A assinatura do termo de 
adesão para a Política Na-
cional Aldir Blanc (PNAB) 
representa um marco sig-
nificativo para o município 
de Torres, que está prestes 
a receber um aporte finan-
ceiro vital para impulsio-
nar iniciativas culturais e 
artísticas locais. Com um 
montante expressivo de R$ 
316.583,83 provenientes 
da Lei 14.399, sancionada em 8 de julho de 
2022, este investimento é um passo crucial 
na promoção e preservação da rica diversi-
dade cultural da região”, ressalta a comuni-
cação da municipalidade.

Sobre a PNAB
A mencionada legislação, ao estimular 

ações e projetos culturais, visa não apenas 
financiar, mas também assegurar a susten-
tabilidade de iniciativas artístico-culturais. 
O objetivo primordial é proporcionar aos 
cidadãos brasileiros os meios necessários 
para a produção, registro, gestão e difusão 
de suas práticas culturais, saberes, modos 

de vida, bens e serviços culturais.
Além disso, a PNAB busca democratizar 

o acesso à fruição e produção artística e 
cultural. O prefeito Carlos Souza destaca 
a importância da parceria crucial entre o 
município e a sociedade civil. Essa colabo-
ração é fundamental para consolidar uma 
Política Nacional de Fomento à Cultura 
baseada nos princípios de diversidade, de-
mocratização e universalização do acesso à 
cultura em nossa cidade. “Este é um passo 
concreto em direção a uma sociedade mais 
inclusiva, vibrante e consciente da impor-
tância da cultura na construção de uma na-
ção resiliente e unida”, finaliza a Prefeitura 
de Torres.

Paleo RS 2023: evento de 
Paleontologia movimentou fim 

de ano na Ulbra Torres

Promovido pela Sociedade Brasileira 
de Paleontologia, o evento Paleo RS 2023 
reuniu no último final de semana (15 a 17 
de dezembro) quase 100 paleontólogos, 
pesquisadores e estudantes de Graduação 
e Pós-Graduação na Ulbra Torres. Entre as 
atividades, foram realizadas palestras, apre-
sentações de trabalhos e projetos, exposi-
ção de banners, minicursos e saída de cam-
po ao Parque Estadual da Guarita (Torres).

A edição deste ano foi organizada por 
uma comissão composta por pesquisado-
res da Ulbra Torres, Unisinos/São Leopoldo, 
Unipampa/São Gabriel e Cappa/UFSM. En-
tre os componentes, a presidente Fernanda 
Luft de Souza (Unisinos, itt Oceaneon e ONG 
GeoRoteiros) e os professores Rivaldo Rai-
mundo da Silva (Ulbra, Prefeitura de Torres 
e Geoparque Mundial da Unesco Caminhos 
dos Cânions do Sul) e Mauro Daniel Rodri-
gues Bruno (Unisinos, itt Oceaneon e ONG 
GeoRoteiros).

O evento contou com a participação de 
71 paleontólogos, que apresentaram 53 
pesquisas em apresentações orais ou ban-
ners. Também ocorreram seis minicursos 
sobre temáticas relacionadas à paleontolo-
gia e atividades de campo, contando com a 
presença de profissionais, estudantes e inte-

ressados no tema.
"É importante destacar que todas as ativi-

dades realizadas durante a Paleo RS 2023 fo-
ram planejadas e realizadas em cooperação 
por diversas instituições engajadas em pro-
mover o Geoparque Mundial da Unesco Ca-
minhos dos Cânions do Sul. Neste sentido, 
foi primordial que este evento tenha ocorri-
do nas dependências da Ulbra Torres, locali-
zadas no território do geoparque", destaca 
o professor Mauro Daniel Rodrigues Bruno.

Ao longo do evento, os pesquisadores 
Oscar Strohschoen Jr., Cezar L. Schultz e 
Gerson J. S. Terra foram homenageados 
durante a atividade paleontologando. Tam-
bém foram homenageados os jovens pes-
quisadores Arielli F. Machado (Unipampa), 
Romulo Cenci (Unisinos) e Tamires N. Zardin 
(Unisinos, itt Oceaneon). "Os pesquisadores 
envolvidos na organização ficaram muito sa-
tisfeitos com a estrutura e o apoio da Ulbra 
Torres, e já cogitam trazer novos eventos 
de abrangência nacional e até internacional 
vinculados ao Geoparque Mundial da Unes-
co Caminhos dos Cânios do Sul. Além da im-
portância científica, isso também colabora 
para o turismo e a economia regional", sina-
liza o professor Rivaldo Raimundo da Silva.

FONTE – Comunicação Ulbra Torres
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Na obra da Praça do Belve-
dere, ornamentada revitalizada, 
está incluído um sistema de Câ-
meras que registra o movimento 

em todo o local, o que possibilita 
que a administração do posto 
(atual padrinho do Belvedere) 
possa passar dados para a polí-

cia, no sentido de inibir a ação 
de possíveis vândalos. E o tra-
balho turístico e sociocultural 
dos empresários não para por 

aí. Segundo informa a gerência 
do empreendimento em Torres, 
a diretoria pretende, ainda, “ga-
rimpar” mais objetos históricos 
que remetam à época da cons-
trução da praça, para implemen-
tar uma espécie de museu a se-
guir.  Inclusive, os moradores do 
bairro do entorno estão sendo 
consultados, para levar a ideia 
adiante através do Conselho do 
Patrimônio Arquitetônico e Cul-
tural (Compac) local. 

De acordo com o representan-
te do Grupo Terra Nova em Tor-
res, a adoção do Belvedere pela 
família proprietária da empresa 
vem de encontro ao diagnóstico 
realizado por eles que sinalizou a 

existência de praças e locais pú-
blicos que precisam ser cuidados 
e revitalizados, quando são ao 
mesmo tempo sabedores que a 
administração pública não con-
segue propiciar e manter este 
tipo de equipamento urbano 
com a atual saúde financeira.  

Além de Torres, o grupo em-
presarial Terra Nova possui pos-
tos em Novo Hamburgo e mais 
um em construção na BR 290. 
Eles operam ainda no setor da 
Construção Civil (compra/ven-
da/locação de imóveis próprios) 
e atualmente já se posiciona 
como uma das empresas mais 
geradoras de impostos ao muni-
cípio de Torres.

TURISMO

Revitalização do Belvedere em Torres: um projeto 
turístico e sociocultural exemplar

Na sexta-feira, dia 15 de de-
zembro foi formalizada em evento 
para autoridades, a entrega da re-
vitalização da Praça do Belvedere, 
localizada as margens da BR 101, 
em Torres.  O projeto e a obra são 
frutos de um Termo de Adoção - 

assinado entre a Prefeitura e o 
Posto BR Terra Nova ainda em ja-
neiro de 2023.  O contrato incluiu 
a restauração da praça (inclusive 
o espelho d'água e o monumento 
do Obelisco) e foi planejado com 
intuito turístico, social e cultural. 

A prefeitura entrou 
com a articulação e 
legalização da área 
e os empresários 
com os custos e a 
manutenção con-
tratual. 

Parceria entre empresa dona do posto (ao lado do espaço) e Prefeitura de Torres revitaliza sustentavelmente lugar, que antes estava abandonado 

De abandono a ponto turístico
Conforme os diretores do posto 

(Grupo Terra Nova), o objetivo nas-
ceu da necessidade de combater 
a prostituição, o tráfico e o consu-
mo de droga que aconteciam no 
espaço abandonado do Belvedere 
(ao lado do posto).  Foi desta meta 
que surgiu a ideia dos fundadores 
da empresa, de implementar um 
programa envolvendo o turismo 
e a história do Belvedere, tornan-
do-o também cultural. E com essa 
premissa veio a restauração do 
local,  baseada na inauguração da 
Praça do Belvedere no final dos 
anos 1960, mas com a revitalização 
e modernização. Agora, o espaço 
oferece descanso e lazer para a po-

pulação em uma recuperada op-
ção de turismo local (caraterística 
da cidade), sem deixar de colocar 
no espaço a questão cultural.  

O jornalista e historiador torren-
se Nelson Adams Filho foi contra-
tado para fazer o resgate histórico 
do Belvedere. Ele buscou dados na 
sua construção como um marco da 
inauguração da obra de finalização 
da estrada BR 101 no RS, feito pelo 
então presidente Costa e Silva, em 
1968, mesmo local onde o presi-
dente Garrastazu Médici a seguir 
inaugurou o asfaltamento da via 
(em 1971). 

O desenho arquitetônico da re-
vitalização da praça, por sua vez, 

foi coordenado 
pela também mora-
dora de Torres en-
genheira Lia Mara 
Dias de Oliveira, 
o que mostra nos 
empreendedores 
da obra sua vonta-
de de inclusão das 
pessoas locais no 
programa geral do 
projeto de restauro 
histórico. 

Praça, arborização, ajardina-
mento, pistas de caminhada e pas-
seio, além do espelho d’água e do 
monumento do Belvedere – tudo 
isso se integra a um mirante para 

uma vista belíssima da Lagoa do Ja-
caré, o que oferece para torrenses, 
turistas e frequentadores do Posto, 
um lugar especial para frequentar 
a qualquer momento. Uma expo-
sição de fotos grandes também foi 

instalada no lugar, para lembrar a 
história da construção do Belve-
dere. Nela aparecem imagens da 
linha do tempo das atividades que 
afinal ligam Belvedere, estrada BR 
101 e a Torres das últimas décadas. 

Cuidando do presente e do futuro



A FOLHA 13Sexta-Feira, 22 de DEZembro de 2023TORRES

Nova direção do Hospital de Torres promove diálogo 
com prefeitos e secretários de saúde da região

Foi realizada na tarde de 21 de 
dezembro, reunião na Prefeitura de 
Torres para apresentação da nova 
direção do Hospital Nossa Senhora 
dos Navegantes aos prefeitos, se-
cretários de saúde e outras entida-
des da área de saúde da região. O 
encontro foi promovido pela nova 
gestão que convidou representan-
tes municipais dos sete municípios 
da Comarca: Arroio do Sal, Dom 
Pedro de Alcântara, Mampituba, 
Morrinhos do Sul, Três Cachoeiras, 
Três Forquilhas e Torres.

A reunião contou com a partici-
pação do prefeito Carlos Souza e do 
vice-prefeito, Dr. Fábio Amoretti. 

Na ocasião, os presentes assistiram 
a apresentação dos titulares do Ins-
tituto Brasileiro de Saúde, Ensino, 
Pesquisa e Extensão para o Desen-
volvimento Humano (IBSaúde), se-
diado em Porto Alegre, que irá as-
sumir o HNSN a partir do dia 1º de 
janeiro de 2024 – em substituição a 
Associação Educacional São Carlos 
(AESC), que gerenciou a instituição 
nos últimos anos. Da empresa par-
ticiparam o titular Vinicius Medei-
ros e o novo administrador Isuar 
Passos, de Porto Alegre,

A reunião contou com além da 
presença da secretária de Saúde, 
Suzana Machado; da participação 

do prefeito de Três Cachoeiras, Flá-
vio Raupp Lipert; e do prefeito de 
Dom Pedro de Alcântara, Alexandre 
Model Evaldt. Da SMS estavam re-
presentantes de Morrinhos do Sul, 
Dom Pedro e Três Cachoeiras. Ain-
da presentes, o padre Leonir Alves, 
representando o bispo da Diocese 
de Osório, Dom Jaime Pedro Kohl; 
o presidente do Conselho Muni-
cipal de Saúde, Francisco Pereira, 
o futuro presidente da Câmara de 
Vereadores de Torres, Rafael Silvei-
ra, o diretor executivo do Cidirur, 
Schamberlaen José Silvestre, entre 
outros, também estavam presen-
tes.

Inicia o Projeto Verão de trilhas guiadas 
no Parque Estadual de Itapeva

No dia 18 de dezembro, os gestores 
do PEVA (Parque Estadual de Itapeva) 
anunciaram já já iniciou o Projeto Ve-
rão 2023-2024 para visitas no Parque 
Estadual de Itapeva. Para realizar uma 
visita guiada pelo interior da Unidade 
de Conservação de Torres, é necessá-
rio fazer o agendamento através do 
telefone (Whatsapp) 51 3626-3561 ou 
pelo email peitapeva@sema.rs.gov.br .

Contíguo à cidade de Torres, o Par-
que Estadual de Itapeva tem como prin-
cipais objetivos proteger ecossistemas 
e espécies da fauna e flora raros e ou 
ameaçados, e promover atividades de 
pesquisa científica, educação ambien-
tal e turismo ecológico. Abriga ambien-
tes de dunas, vegetação de restinga, 
campos secos e alagados, banhados e 
turfeiras e Mata Paludosa (floresta for-

mada sobre solos bastante úmidos).
Para quem deseja fazer a trilha pelo 

PEVA , confira algumas dicas impor-
tantes dos gestores do parque: (1) 
Beba bastante água para se manter 
hidratado; (2) Venha de calçado fecha-
do; (3) Use protetor solar sempre; (4) 
Tire fotos para registrar o momento; 
(5) E mais importante: contemple a 
natureza!
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Com saída em Torres, Cavalgada 
do Mar 2024 prevê reunir 3,5 mil participantes

Foi lançada no dia 18 dezem-
bro, no Memorial Legislativo do 
Rio Grande do Sul (centro de 
Porto Alegre), a 38ª edição do 
Cavalgada do Mar. A Cavalgada 
do Mar prevê reunir 3,5 mil par-
ticipantes. O evento vai ocorrer 
entre o dias 2 e 10 de feverei-
ro. O ato de lançamento contou 
com a presença do secretário de 
Cultura e Esporte, João Alexan-
dre Negrini, representando o 

prefeito de Torres, Carlos Souza.
Durante oito dias, a tradição 

gaúcha ganhará vida nos co-
rações de turistas, veranistas 
e moradores do Litoral Norte 
com a participação de cavalei-
ros, amazonas e entusiastas de 
todas as idades, em um percur-
so de aproximadamente 300 
quilômetros pela costa oceâni-
ca. “Homenagear o homem do 
campo é um dos objetivos da 

nossa cavalgada, aquele gaú-
cho que não desiste. Com esta 
singela homenagem, reunimos 
amigos feitos no lombo do cava-
lo, amizades de uma vida intei-
ra. Não há nada melhor”, desta-
cou o presidente da Cavalgada, 
Luiz Eduardo Amaro Pellizzer.

A Cavalgada terá início em 2 
de fevereiro, partindo de Torres, 
e está programada para encer-
rar em 10 de fevereiro, em Pal-

mares do Sul, retornando ao 
roteiro oficial. A partida aconte-
cerá no Parque do Balonismo. A 
jornada seguirá de Torres para 
Capão da Canoa, passando por 
praias como Arroio do Sal, Imbé, 
Tramandaí, Cidreira e Balneário 
Pinhal, culminando na parada 
final em Palmares.

Apoiador do evento, o depu-
tado estadual Marcus Vinícius 
anunciou durante o lançamento 

que encaminhou ao parlamento 
um projeto de lei para incluir a 
Cavalgada do Mar no calendá-
rio oficial de eventos do RS. A 
diretora cultural Neliane Ereno 
Anita salientou que também 
terá a cavalgada do mar em 
poesia, onde os participantes 
farão poesia com símbolos da 
cultura gaúcha – sendo que se-
rão premiados os primeiros três 
lugares.

Cavalgada do mar em 2016 (FOTO por Juarez Espíndola)
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Secretaria de Assistência Social recebe doações 
de brinquedos arrecadados pelo SESC Torres

Na manhã de 15 de dezembro, o 
Sesc Torres entregou à Prefeitura de 

Torres os brinquedos arrecadados na 
festa de confraternização de final de 

ano da instituição. Na festa foram ar-
recadados 200 brinquedos.

Crianças Kaygang e ciganas entre as beneficiadas
Já no dia 19 de dezembro, repre-

sentantes do SESC e da Secretaria 
de Assistência Social e Direitos Hu-
manos) fizeram a entrega de certa 
de 50 destes brinquedos. Os bene-
ficiados foram crianças indígenas 
(de origem Kaigang) e ciganas que 
na ocasião estavam acampadas 

próximo ao Parque do Balonismo. 
Com a proximidade do verão, estes 
povos originários vêm para Torres 
vender artesanato.

A iniciativa com estas comuni-
dades ocorreu devido à proximi-
dade do Natal e o entendimento 
que, ofertar um momento lúdico as 

crianças destes povos, também faz 
parte do atendimento social pres-
tado pela Secretaria de Assistência 
Social e SESC. 

Os 150 brinquedos restantes 
serão distribuídos as crianças de 
famílias carentes de Torres, aten-
didas pelo Centro de Referência 

da Assistência Social 
(CRAS).
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), vice-
-presidência do Ver. Igor Beretta (MDB), secretaria do Ver. 
Rafael da Silveira Elias (PSDB) e Ver. Dilson Mauro Jardim 
Boaventura (MDB), a Câmara Municipal de Vereadores re-
alizou sua 41a Sessão Plenária Ordinária, do 3o Período 
Legislativo, da 18ª Legislatura, às 16h, no dia 18 de de-
zembro de 2023. Presentes ainda, Ver. Cláudio da Silva de 
Freitas (PSB), Ver. Fábio da Rosa (PP), Ver. Gibraltar Pedro 
Cipriano Vidal (PP), Ver. Jacó Miguel Zeferino (PSD), Ver. 
Luciano Raupp (PSDB), Ver. Moisés Trisch (PT), Ver. Vil-
mar dos Santos Rocha (União Brasil) e Ver. Silvano Gesiel 
Carvalho Borja (PDT).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 609, de 01 de dezembro de 2023, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta do Pedido de Informação nº 
298/2023, do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 614, de 01 de dezembro de 2023, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta do Pedido de Informação nº 
242/2023, do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 619, de 06 de dezembro de 2023, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta do Pedido de Informação nº 
333/2023, do Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 620, de 06 de dezembro de 2023, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta do Pedido de Informação nº 
291/2023, do Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 621, de 06 de dezembro de 2023, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta do Pedido de Informação nº 
311/2023, do Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 622, de 06 de dezembro de 2023, do Poder Execu-
tivo, solicitando dilação de prazo ao Pedido de Informação nº 
297/2023, do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 623, de 06 de dezembro de 2023, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta do Pedido de Informação nº 
306/2023, do Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 624, de 06 de dezembro de 2023, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta do Pedido de Informação nº 
284/2023, do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 625, de 06 de dezembro de 2023, do Poder Execu-
tivo, solicitando dilação de prazo ao Pedido de Informação nº 
324/2023, do Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 626, de 06 de dezembro de 2023, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta do Pedido de Informação nº 
264/2023, do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 627, de 06 de dezembro de 2023, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta do Pedido de Informação nº 
312/2023, do Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 628, de 07 de dezembro de 2023, do Poder Execu-
tivo, solicitando dilação de prazo ao Pedido de Informação nº 
331/2023, do Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 631, de 08 de dezembro de 2023, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta do Pedido de Informação nº 
335/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura.
Ofício nº 632, de 08 de dezembro de 2023, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta do Pedido de Informação nº 
327/2023, do Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 633, de 08 de dezembro de 2023, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta do Pedido de Informação nº 
320/2023, do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 634, de 08 de dezembro de 2023, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta do Pedido de Informação nº 
313/2023, do Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 635, de 08 de dezembro de 2023, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta do Pedido de Informação nº 
330/2023, do Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 636, de 08 de dezembro de 2023, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta do Pedido de Informação nº 
321/2023, do Ver. Igor Beretta.
Ofício da Secretaria Especial de Desburocratização, Gestão 
e Governo Digital, comunicando a realização de ordem ban-
cária dos recursos na modalidade de Transferência Especial, 
disponibilizados no Transferegov para o beneficiário: Muni-

cípio de Torres.
Portaria nº 72, do Poder Legislativo de Torres, de 12 de de-
zembro de 2023, alterando o horário de expediente na Câma-
ra Municipal de Torres.
Decreto nº 292, de 06 de dezembro de 2023, que estabelece 
Protocolo ao Trabalho Infantil Indígena.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS - 1ª SESSÃO
Emenda Aditiva nº 02/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, ao 
Projeto de Lei nº 72/2023, que institui o Calendário Oficial 
de Eventos no Município de Torres, acrescendo a data come-
morativa de 24 de junho como o dia do Policial e Bombeiro 
Militar.
Emenda Modificativa nº 03/2023, da Vera. Carla Rodrigues 
Daitx, ao art. 4º do Projeto de Lei nº 56/2023, que disciplina 
a circulação e o estacionamento de ônibus de excursão e mi-
cro-ônibus, motorhomes, trailers, carros com reboques adap-
tados para fins turísticos e outros veículos de grande porte 
destinados ao turismo, e dá outras providências.
Emenda Aditiva nº 03/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Frei-
tas, ao Projeto de Lei nº 72/2023, que institui Calendário Ofi-
cial de Eventos no Município de Torres.
Emenda Modificativa nº 04/2023, da Vera. Carla Rodrigues 
Daitx, ao art. 11 do Projeto de Lei nº 56/2023, que disciplina 
a circulação e o estacionamento de ônibus de excursão e mi-
cro-ônibus, motorhomes, trailers, carros com reboques adap-
tados para fins turísticos e outros veículos de grande porte 
destinados ao turismo, e dá outras providências.
Nº 76/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que reco-
nhece o jogo Câmbio como esporte símbolo da pessoa idosa 
no município de Torres/RS.
Nº 77/2023, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que dispõe so-
bre a divulgação do estoque de medicamentos disponíveis e 
indisponíveis na rede pública municipal de saúde do municí-
pio de Torres, bem como a listagem das medicações forneci-
das gratuitamente pelo Governo do Estado.

PROJETOS - 2ª SESSÃO
Projeto de Resolução nº 07/2023, da Mesa Diretora, que al-
tera dispositivo da Resolução nº 08, de 20 de dezembro de 
2002, que dispõe sobre auxílio-alimentação aos servidores do 
Poder Legislativo Municipal.
Projeto de Lei nº 70/2023, do Poder Executivo, que autoriza 
prorrogar contratações de servidores para atuarem na Secre-
taria de Assistência Social e Direitos Humanos
Projeto de Lei nº 71/2023, do Poder Executivo, que autoriza 
prorrogar contratações para atuarem na Secretaria de Educa-
ção
Projeto de Lei nº 72/2023, do Poder Executivo, que aprova o 
Calendário de Eventos do Município de Torres.
Projeto de Lei nº 73/2023, do Poder Executivo, que autoriza 
prorrogar contratação de 01 (um) Turismólogo para atuar na 
Secretaria Municipal de Turismo.
Projeto de Lei nº 74/2023, do Poder Executivo, que autori-
za prorrogar contratações de Agente Comunitário de Saúde e 
Fonoaudiólogo para atuarem na Secretaria de Saúde.
Projeto de Lei nº 75/2023, da Mesa Diretora, que dispõe so-
bre a fixação dos subsídios dos Vereadores da Câmara Muni-
cipal de Torres para a legislatura 2025/2028.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 341/2023, da Mesa Diretora, que requer o encaminhamen-
to de Moção de Pesar aos familiares da senhora Vanilda Pere-
to, pelo seu falecimento.
Nº 342/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer 
autorização para participar de curso “Transação para a nova 
Lei de Licitações - Tópicos Indispensáveis: Regulamentação, 
Novas Funções / Atribuições Previstas na Lei nº 14.133/2021, 
Dispensa e Inexigibilidade, Lei 14.133 X Lei 8.666, Contra-
tos, Plano de Contratações Anual, Projeto Básico em Projeto 
Executivo, Elaboração do Estudo Técnico Preliminar (ETP) 
e Termo de Referência (TR)”, nos dias 19, 20, 21 e 22 de 
dezembro de 2023, em Porto Alegre/RS.

Nº 343/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer a inclusão na 
ordem do dia do Projeto de Lei nº 43/2023, de autoria do 
Poder Executivo, que autoriza o Poder Executivo a desafetar 
bem público de uso comum e a permutar área.
Nº 344/2023, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que requer au-
torização para que sua assessora participe do curso Condutas 
Vedadas e outros Temas Relevantes de Observância Obriga-
tória pelas Câmaras Municipais no Ano Eleitoral, nos dias 20 
a 21 de dezembro de 2023, em Porto Alegre/RS.
Nº 345/2023, do Ver. Rafael Silveira, que requer a inclusão na 
ordem do dia do Projeto de Resolução nº 07/2023 que altera 
dispositivo da Resolução nº 08, de 20 de dezembro de 2002, 
que dispõe sobre auxílio-alimentação aos servidores do Poder 
Legislativo Municipal.
Nº 346/2023, do Ver. Rafael Silveira, que requer a inclusão na 
ordem do dia do Projeto de Lei nº 57/2023 que dispõe sobra a 
criação do Centro Municipal Multidisciplinar de Atendimen-
to Educacional - CEMMAE e outras disposições.
Nº 347/2023, dos vereadores Fábio da Rosa e Luciano Rau-
pp, que requerem autorização para assessores parlamentares 
participarem do curso “Condutas Vedadas e outros Temas 
Relevantes de Observância Obrigatória pelas Câmaras Mu-
nicipais no Ano Eleitoral”, nos dias 20 e 21 de dezembro de 
2023, em Porto Alegre/RS.
Nº 348/2023, dos vereadores Cláudio da Silva de Freitas e 
Silvano Gesiel Carvalho Borja, que requerem autorização 
para assessores parlamentares participarem do curso “Condu-
tas Vedadas e outros Temas Relevantes de Observância Obri-
gatória pelas Câmaras Municipais no Ano Eleitoral”, nos dias 
20 a 21 de dezembro de 2023, em Porto Alegre/RS.
Nº 349/2023, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que requer 
autorização para participar de curso em Porto Alegre/RS.
Nº 350/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer a inclusão na 
ordem do dia do Projeto de Complementar nº 13/2023, que 
altera dispositivos da Lei Complementar nº 68, de 03 de feve-
reiro de 2016, que dispõe sobre o Plano de Cargos e Carreira 
dos Servidores da Câmara Municipal de Torres e dá outras 
providências.
Nº 351/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer a convocação 
do Secretário Municipal de Educação, senhor Alceu de Matos 
Scheffer, a fim de utilizar a tribuna para explanar sobre as 
atividades pertinentes de sua pasta, principalmente sobre os 
Pedidos de Informações a respeito das reiteradas renovações 
de contratos.
Nº 352/2023, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que 
requer a inclusão na ordem do dia dos projetos de leis: nº 
70/2023, que autoriza prorrogar contratações de servidores 
para atuarem na Secretaria de Assistência Social e Direitos 
Humanos; e nº 74/2023, que autoriza prorrogar contratações 
de Agente Comunitário de Saúde e Fonoaudiólogo para atua-
rem na Secretaria de Saúde.
Nº 353/2023, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que re-
quer a inclusão na ordem do dia do Projeto de Lei nº 71/2023, 
que autoriza prorrogar contratações para atuarem na Secreta-
ria de Educação.

INDICAÇÃO
Nº 309/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
indica ao Poder Executivo que seja implantado rede elétrica 
na entrada da Praia Real na rua Onze depois do aeroporto.
Nº 310/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
indica ao Poder Executivo que seja implantada uma parada 
de ônibus na rua Manoel de Oliveira Manduca, próximo ao 
nº 6110 em Campo Bonito.
Nº 311/2023, do Ver. Igor Beretta, que indica ao Poder Exe-
cutivo a instalação de iluminação na quadra de Beach Soccer 
e na quadra de Vôlei, localizadas na Praça Nossa Senhora dos 
Navegantes, Praia da Cal.
Nº 312/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica ao 
Poder Executivo gerenciar junto a Vigilância Sanitária do 
Município Fiscalizações preventivas e orientadoras aos es-
tabelecimentos comerciais de venda de alimentos perecíveis.
Nº 313/2023, do Ver. Rafael Silveira, que indica ao Poder 
Executivo que seja realizado a pavimentação asfáltica da rua 
Vinte e Um de Maio, no trecho compreendido entre a rua José 

CÂMARA DE TORRES
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Luiz de Freitas e a rua Caxias do Sul trecho com aproxima-
damente 1100 metros.
Nº 314/2023, do Ver. Luciano Raupp, que indica ao Poder 
Executivo o estudo de viabilidade de uma estrada secundá-
ria com início na aldeia Indígena até o bairro São Brás.
Nº 315/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que indi-
ca a Corsan à colocação da tampa do bueiro localizado na 
Av. Silva Jardim, esquina com a rua José Maia Filho, bairro 
Centro.
Nº 316/2023, do Ver. Igor Beretta, que indica ao Poder Exe-
cutivo que seja realizado a pavimentação asfáltica da rua 
Getúlio Vargas, Vila São João, trecho de 400 metros, ini-
ciando na via lateral da BR 101 até o trecho já pavimentado, 
próximo da Escola Manoel Oliveira Carneiro.
Nº 317/2023, do Ver. Igor Beretta, que indica ao Poder Exe-
cutivo que seja realizado a pavimentação asfáltica da rua 
Caxias do Sul, bairro Jardim Eldorado, trecho de 400 me-
tros, sendo continuação da parte já pavimentada próximo da 
rua Vinte e Um de Maio até a bifurcação com a Av. Indepen-
dência, próximo da rua Luiz Gonzaga Capaverde.
Nº 318/2023, do Ver. Igor Beretta, que indica ao Poder Exe-
cutivo que seja realizado o recapeamento asfáltico da Ave-
nida Castelo Branco, entrada da cidade.
Nº 319/2023, do Ver. Igor Beretta, que indica ao Poder Exe-
cutivo que seja realizado a pavimentação asfáltica da Aveni-
da Caxias do Sul, Praia Paraíso, via com aproximadamente 
1500 metros, iniciando na Estrada do Mar.
Nº 320/2023, do Ver. Igor Beretta, que indica ao Poder Exe-
cutivo que seja realizado a pavimentação asfáltica da Es-
trada do Jacaré, bairro Jacaré, trecho de aproximadamente 
1000 metros, iniciando pela BR 101.
Nº 321/2023, do Ver. Igor Beretta, que indica ao Poder Exe-
cutivo que seja realizado a pavimentação asfáltica da Aveni-
da José Maia Filho, lado leste da Lagoa do Violão.
Nº 322/2023, do Ver. Igor Beretta, que indica ao Poder Exe-
cutivo que seja realizado a construção de bueiro com a ca-
nalização das águas que se acumulam na rua Hugentobler, 
esquina com a Travessa Mampituba, bairro Salinas.
Nº 323/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que in-
dica ao Poder Executivo a pavimentação da rua Padre Réus 
em Praia Itapeva, nesta Cidade.
Nº 324/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
indica ao Poder Executivo o asfaltamento da rua Manuel 
Fortunato de Souza, trecho entre a rua Alexandrino de Alen-
car e rua José Osório Cabral, nesta Cidade.
Nº 325/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
indica ao Poder Executivo a reperfilagem de asfalto na rua 
Caxias do Sul, desde a Avenida Alfieiro Zanardi até a rua 
Vinte e Um de Maio, nesta Cidade.
Nº 326/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que in-
dica ao Poder Executivo o asfaltamento da Avenida Caxias 
do Sul, em Praia Paraíso, nesta Cidade.
Nº 327/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
indica ao Poder Executivo o asfaltamento da rua Minas Ge-
rais, em Praia Real, nesta Cidade.

PEDIDOS DE INFORMAÇÕES
Nº 346/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo informações sobre a instalação de abrigo em pa-
rada de ônibus em frente ao terreno de esquina da rua Santa 
Maria com a rua Francisco Hipólito Rolim, bairro São Jor-
ge.
Nº 347/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo informações quanto ao valor de 
impostos foram investidos na praia Real nos anos de 2021 
e 2022.
Nº 348/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo informações quanto ao valor de 
impostos arrecadado nos anos de 2021 e 2022 da Praia Real.
Nº 349/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo Informar sobre o cronograma de realiza-
ções das obras públicas atendidas pelas Emendas Imposi-
tivas do vereador, de bancadas e também de Emendas de 
Deputados, no Município de Torres.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 679/2023, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que 
solicita ao Poder Executivo o concerto das telhas da parada 
de ônibus localizada na Avenida Cristóvão Colombo, em 
frente à Ponte Pênsil, que liga a cidade de Torres/RS à cida-

de de Passo de Torres/SC.
Nº 680/2023, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que solicita 
ao Poder Executivo que notifique a CCR-VIASUL sobre as 
péssimas condições que se encontram as calçadas às mar-
gens da BR-101, no Campo Bonito e São Brás.
Nº 681/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo providências para efetuar a limpeza das ca-
lhas e bueiros da rua Recife, em toda a sua extensão, com 
especial atenção no bairro Dunas.
Nº 682/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo providências para a colocação de "brita" na Av. 
Beira Mar, Itapeva Sul e Lagoa Jardim.
Nº 683/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo providências para a realização da capina e pintu-
ra das ruas e praças da Praia Lagoa Jardim.
Nº 684/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a execução de patrolamen-
to e colocação de base graduada na rua Guilherme Pereira, 
Campo Bonito.
Nº 685/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a execução de patrolamento 
e colocação de base graduada no Beco dos Trintas, Vila São 
João.
Nº 686/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo providências para a colocação de base graduada 
na rua São João, Vila São João.
Nº 687/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a execução de patrolamento 
e colocação de base graduada na rua Luciano João Cardoso, 
São Brás.
Nº 688/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto o conserto de buraco na 
rua Juvenal Farias esquina com a rua Joaquim Hoffmeister, 
bairro Getúlio Vargas.
Nº 689/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto ao reestabelecimento da ilu-
minação pública na rua Progresso, Igra Norte.
Nº 690/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto ao patro-
lamento e colocação de base graduada na rua da entrada da 
Praia Real na rua Onze depois do aeroporto.
Nº 691/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto ao patro-
lamento e ensaibramento e colocação de base graduada em 
todas as ruas da praia Real, neste município.
Nº 692/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto ao patro-
lamento e ensaibramento e base graduada na rua Antônio 
Magnus, antiga rua do Limoeiro, e principalmente perto da 
escola Manoel de Oliveira Carneiro (MOC)  em Vila São 
João.
Nº 693/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto troca das 
lâmpadas queimadas nas ruas da praia gaúcha.
Nº 694/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto a roçada e 
limpeza das ruas da praia Gaúcha.
Nº 695/2023, do Ver. Rafael Silveira, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto ao patrolamento e ensaibra-
mento da rua Donatila Borba no bairro Centenário.
Nº 696/2023, do Ver. Rafael Silveira, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a manutenção, capina e pin-
tura dos meios-fios da rua Hercílio Farias Alves no bairro 
Igra Sul.
Nº 697/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo Providências quanto a verificação de água cor-
rendo constantemente na rua Dona Lucília, esquina com a 
rua Dona Olizia, bairro São Brás.
Nº 698/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo Providências quanto a realização da capina, lim-
peza e pintura de cordão da rua José Nunes, bairro Jardim 
Eldorado.
Nº 699/2023, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto ao patrolamento da rua Sas-
so Winhard Muhle, localizada no Bairro Salina I.
Nº 700/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto a coloca-
ção de base graduada na Travessa Lampião próximo a rua 
das piscinas, em Itapeva Norte, nesta Cidade.
Nº 701/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 

solicita ao Poder Executivo providências quanto a coloca-
ção de base graduada na Travessa Dois, próximo ao Ginásio 
da Ulbra, nesta Cidade.
Nº 702/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solici-
ta ao Poder Executivo providências quanto à implantação de 
faixas de segurança na Av. Benjamin Constant, com entron-
camento com Av. José Maia Filho, nesta Cidade.
Nº 703/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto à implantação 
de lombo-faixa na rua José Luís de Freitas com o entronca-
mento com a Av. José Maio Filho, bairro Centro.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER
Ver. Igor Beretta: Informou que esteve em reunião com o 
Vice-governador Gabriel Souza, solicitando maior atenção 
para os acessos da BR 101 às Comunidades Campo Bonito 
e São Braz. No encontro, o Vice-governador comprometeu-
-se em marcar agenda em Brasília e com representantes da 
CCR Via Sul para aprofundar as negociações.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Luciano Raupp: Mostrou-se solidário às comunida-
des de Campo Bonito e São Braz quanto ao novo acesso da 
BR 101. Disse que o novo acesso, que visa a segurança dos 
moradores do entorno, dificultará em muito a vida de quem 
não tem veículo para se deslocar entre as comunidades. Rei-
terou seu compromisso com a realização de concurso públi-
co para a área da educação do município, destacando que 
os contratados estão com salários defasados se comparados 
com o piso nacional. Destinou Emenda de R$ 250.000,00 
do Deputado Lucas Redecker para a Rua Eliseu Kuwer. Su-
geriu que a Casa Legislativa preste homenagem em sessão 
para ex-vereadores por tudo o que fizerem pelo município.

Ver. Moisés Trisch: Parabenizou os guarda-vidas pelos 
primeiros quatro salvamentos realizados na Praia Grande, 
lamentando que eles ainda não tenham condições dignas de 
trabalho, que vão desde dormitório inadequado até a ausên-
cia de guaritas para guarda-vidas. Disse que o descaso tem 
origem no Executivo local. Lamentou que a Praia da Cal, 
assim como outras, ainda não tenham banheiros para a po-
pulação. Citou uma série de pontos da cidade, e das praias 
do sul, em mau estado. Falou que os banheiros químicos vi-
raram uma marca do atual governo, fazendo referência aos 
caminhões com banheiros que desembarcavam nas praias 
no ano anterior. Pediu por manutenção de praças da cida-
de. Lamentou que suas emendas, mesmo que já destinadas, 
não tenham sido executadas. Questionou o Executivo pelos 
valores destinados à compra de notebooks   que ainda não 
foram entregues às agentes comunitárias. Cobrou o mesmo 
das bicicletas elétricas destinadas também para as mesmas 
profissionais.

Ver. Rafael Silveira: Comunicou ao vereador que o antece-
deu que os banheiros químicos já estavam sendo colocados 
na Prainha e, em breve, no restante da cidade. Relatou que 
brinquedos de uma praça, recém-instalados, estavam sendo 
depredados por moradores de rua. Lamentou que morado-
res da cidade não cuidem dos próprios bens. Salientou que 
“falta para alguns o sentimento de pertencimento à cidade”. 
Questionou a instalação de decoração de natal em áreas 
mais distantes, que não têm como serem fiscalizadas, su-
gerindo que uma boa saída para o caso seria o cercamento 
eletrônico. Falou que o Executivo está realizando uma série 
de obras importantes que podem trazer retorno significativo 
para o município. Falou de ações como reperfilagem asfál-
tica em vias do município, operação tapa-buracos e revitali-
zação da orla gastronômica, que estão valorizando a cidade 
como polo turístico.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Relatou que na madrugada, 
algumas pessoas fizeram pesca ilegal na Lagoa do Violão. 
Destacou que os peixes do local são inapropriados para con-
sumo e que a lagoa é um aquário natural da cidade. Sugeriu 
que a prefeitura retirasse canos que estivessem destinando 
esgoto cloacal para a lagoa. Elogiou a iniciativa da Asso-
ciação dos Moradores da Praia Gaúcha que decorou a praça 
central com motivos natalinos. Lamentou que munícipes 
estejam cortando as árvores das calçadas. Explicou que a 
sombra de uma árvore pode reduzir em até dez graus a tem-
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Um só povo, uma só Nação
O Governo Federal abriu no último dia 10 uma campanha publicitária sob o argumen-

to “Um só povo”, na qual ressalta a necessidade de nos reunirmos neste Natal sob o es-
pírito da reconciliação. Dita campanha vem atrasada. O Governo deveria tê-la impulsio-
nado de imediato, logo após sua posse, sobretudo depois dos atos de 8 de janeiro. O país 
vinha vivendo desde o ano de 2016, quando aprovou o impeachment de Dilma Roussef, 
um clima de forte polarização ideológica, fermentada pela Operação Lava Jato, que 
culminou no período 2019-2022 com a gestão Bolsonaro. Este, mais do que representar 
a ascensão de um grupo conservador, à direita do espectro político, propôs, literalmen-
te, um retorno a valores do regime militar, numa clara inclinação ao extremismo.   Não 
por acaso, muitos de seus defensores afluíram aos quartéis clamando por Intervenção 
Militar, expondo, inclusive,  faixas com esta consigna nas fatídicas manifestações de 
janeiro. Vencedor nas urnas, com o apoio de todo stablishment, alarmado com a radica-
lização, numa evidência  da rejeição nacional a qualquer quebra da institucionalidade, 
Lula deveria ter dado início à campanha de apaziguamento nacional. Mais do que cam-
panha publicitária, porém, esta atitude deveria ter se convertido num amplo Movimento 
Nacional pela Pacificação, de forma a evitar a continuidade da polarização, sem Anis-
tia mas, também, sem ressentimentos. A normalização da luta democrática pelo Poder, 
enfim, na qual as forças em disputa se reconhecem reciprocamente como adversárias 
é um imperativo da Nação, não deste ou aquele grupo ou Partido. Todo aquele agente 
político que se reserve o direito de ser inimigo do outro deve ser repelido. E se passar 
do pensamento à ação, punido. É a Lei. Imperativa, mas ainda não assimilado como tal 
pela extrema direita, que persiste no negativismo. Pesquisas de Opinião vindas a públi-
co nesta semana evidenciam a vigorosa resistência e antagonismo, tanto de defensores 
de Lula, como de Bolsonaro. A vitória de Milei na Argentina, com seu estilo igualmente 
extremado, como eventual retorno de Donald Trump à Casa Branca nos Estados Uni-
dos, poderá, aliás, revigorar, em vez de abrandar, no Brasil, a polarização,  dificultando 
ainda mais a recriação de espaços intermediários no qual  se articulem melhor as opções 

vencedoras, seja de esquerda, seja da direita, sem retorno ao autoritarismo. Sempre se 
disse, a propósito, que o Brasil foi pródigo na conciliação para o encaminhamento de 
mudanças históricas. Fizemos uma Independência mais ou menos negociada com a 
Metrópole, proclamamos a República sem a decapitação de nenhum monarca, saímos 
das ditaduras Vargas em 1945 com o “Manifesto dos Mineiros” e do regime autocrático 
militar de 64/85 pela astúcia de Tancredo Neves, ainda que com o sacrifício de muitos 
que conheceram os suplícios dos Anos de Chumbo. Por que não poderíamos, agora, 
ultrapassar os impasses políticos que nos dividem com o espírito de reconciliação? A 
não ser assim, o que nos espera no futuro? Uma guerra civil? A que custo?

É importante que se reconheça que qualquer cidadão brasileiro tem o direito de não 
gostar da democracia, da esquerda, de Lula, da crescente presença na vida nacional de 
mulheres, negros, índios, ou LGBT mas isso não lhes dá o direito de agir contra as ins-
tituições. Se v. é daqueles que não acredita nas urnas eletrônicas, continue lutando para 
que haja maiores garantias, como a inclusão da cédula, mas não pode, simplesmente, 
negar o que aconteceu e que se expressa pela realidade emergente como verdadeira-
mente institucional. Outro dia, participei de um encontro no qual um dos presentes 
clamou pela  morte de petistas como solução para o Brasil Ora, isso é realmente uma 
barbaridade. Como é uma barbaridade a forma reativa com que Israel entrou em Gaza. 
Perdeu credibilidade internacional e vai germinar dezenas de grupos fanáticos contra 
Israel.  Como uma sociedade moderna e complexa, estamos, enfim, no Brasil, conde-
nados  à convivência. Ou nos reencontramos como um só povo, no rumo, inclusive da 
construção de uma só Nação, o que exigirá cada vez mais maior coesão interna frente 
aos desafios de uma globalização destruidora de identidades soberanas, ou vamos nos 
refugiar em tribos rivais, cada qual em busca de um apoio externo às suas expectati-
vas de afirmação. No século XX, bem ou mal, realizamos o intento de construir uma 
economia industrial nos trópicos, à qual se sobrepôs a potência agropastorial,  ainda 
que ao preço da marginalização de metade da população. Agora temos que nos unir 
para fazer com que todos, sem distinção, se integrem à cidadania e ao mercado. Um 
confronto interno produzira milhões de mortos e exilados sem a garantia de que con-
sigamos transferir aos nossos netos o Brasil que recebemos dos nossos avós. A cobiça 
internacional está de olho nas nossas riquezas e aposta e promove nossa divisão. Só 
um povo unido, enfim, voltado ao fortalecimento da Nação como alma de um Estado 
Soberano, conseguirá superar o impasse que vivemos. Unamo-nos!  Negros, brancos, 
mestiços e índios. Católicos, evangélicos, espíritas, cultos afro e qualquer outra deno-
minação. Liberais, conservadores e  progressistas. Todos, todas e todes pelo Brasil!

peratura do ambiente. Sem levar em conta que a cidade fica 
mais bonita e oxigenada, gerando uma melhor qualidade de 
vida. Como sinal de preocupação com a segurança das co-
munidades São Braz e Campo Bonito, reuniu-se com o vi-
ce-governador para intervir junto à CCR Via Sul, sugerindo 
a construção de uma elevada para o novo acesso da BR 101.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Fez breve abordagem 
sobre as alterações feitas no trânsito da cidade, e que algumas 
mudanças não precisariam ser feitas no início desse processo, 
sugerindo que algumas delas poderiam inibir a circulação e 
prejudicar o comércio local. Relatou que muitos veículos es-
tão circulando na faixa de areia nas praias do sul. Ao procurar 
a Secretaria de Trânsito para sugerir até mesmo a aplicação de 
multa, foi informado que a ação não seria possível. Lamentou 
que as pessoas não respeitem as placas que proíbem o acesso 
de veículos às praias. Falou sobre a implantação do CEMAE 
(Centro Multidisciplinar de Atendimento Educacional), ao 
lado da Escola Zona Sul, no Bairro São Francisco, para aten-
der a crianças especiais. Quanto ao calendário de eventos do 
município, citou a Feira do Livro que, no passado, foi refe-
rência no litoral Norte, mas que vem perdendo investimentos 
e prestígio nos últimos anos. Propôs que a Secretaria de Edu-
cação também participe da execução da feira.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Comunicou aos moradores da 
Praia Gaúcha que destinou R$ 73.000,00 para abertura de 
ruas e, até o momento, nada foi feito com a verba. Disse que 
o fato é uma vergonha. O mesmo aconteceu com o Bairro 
Igra Sul, que recebeu verba de R$ 200.000,00 do Deputado 
Danrlei, e não recebeu este investimento. Cobrou do Exe-
cutivo a destinação de suas emendas impositivas que não 
foram executadas, assim como o auxílio para as agentes de 
saúde, afirmando que o caso é de improbidade administrati-
va. Questionou a Administração quanto à destinação desses 
valores, afirmando que “o Executivo deixou de investir nas 
pessoas”. Citou a retirada dos quiosqueiros da beira-mar, 
afirmando que “isso não é ajudar, mas massacrar o povo”. 
Pediu por passarelas de madeira nas praias do sul para que a 
população possa acessar o mar.

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Visitou a Praia 
Real e constatou o descaso do Executivo para com aque-

la região. Relatou alguns pontos com acúmulo de água, sem 
contar a falta de iluminação em vários locais. Falou que o 
mato na beira da praia está alto, dificultando o acesso dos 
moradores. Em conversa com a Secretária Fernanda, do Meio 
Ambiente, foi informado que a secretaria cuidará do caso. 
Sugeriu que se coloque base graduada nas ruas sem pavimen-
tação. Disse que os vereadores são parceiros do governo, mas 
é preciso que ele também dê uma contrapartida.

Ver. Fábio da Rosa: Comunicou que as duas emendas que 
estavam paradas em Brasília, destinadas à pavimentação da 
Rua Eliseu Kuwer, foram liberadas. No sábado visitou a ope-
ração tapa-buracos, “de bermuda e chinelos”, salientando que 
a vestimenta não o faz menor, comparando com “os engrava-
tados que estão em Brasília e roubam o país”. Teceu críticas 
ao Governo Federal e sua política. Elogiou o servidor Miguel 
Delfino, que está à frente da operação tapa-buracos. Pedirá ao 
Executivo que faça reperfilagem asfáltica na Rua Oscar Ma-
chado. Falou que “quem votou contra o Plano Diretor votou 
contra a geração de emprego e renda”. O mesmo aconteceu 
com quem votou contra o empréstimo de vinte milhões, des-
tinado à revitalização das ruas do município.

Ver. Igor Bereta: Em resposta a um vereador da Casa, que 
o criticou sobre seu voto favorável ao empréstimo de vinte e 
dois milhões do Executivo, disse que votou por entender que 
as vias do município precisam ser revitalizadas. Disse que 
o referido vereador tem abordado pautas da Saúde que não 
dão em nada, critica a Secretária da Saúde do Estado, mas 
não enxerga a má situação da Saúde do município. Fez breve 
levantamento das emendas que destinou para os moradores 
do Bairro São Jorge, que chegam a aproximadamente R$ 
1.190.000,00. Salientou que “o vereador que o criticou tem 
nenhum centavo destinado para aquela comunidade”.

ORDEM DO DIA
Projeto de Resolução nº 07/2023, da Mesa Diretora, que al-
tera dispositivo da Resolução nº 08, de 20 de dezembro de 
2002, que dispõe sobre auxílio-alimentação aos servidores do 
Poder Legislativo Municipal. APROVADO.
Projeto de Lei Complementar nº 13/2023, da Mesa Diretora, 
que altera dispositivos da Lei Complementar nº 68, de 03 de 
fevereiro de 2016, que dispõe sobre o Plano de Cargos e Car-

reira dos Servidores da Câmara Municipal de Torres e dá 
outras providências. REJEITADO.
Projeto de lei nº 43/2023, do Poder Executivo, que autoriza 
o Poder Executivo a desafetar bem público de uso comum e 
a permutar área. APROVADO.
Projeto de Lei nº 57/2023, do Poder Executivo, que dispõe 
sobre a criação do Centro Municipal Multidisciplinar de 
Atendimento Educacional - CEMMAE e outras disposi-
ções. APROVADO.
Projeto de Lei nº 62/2023, do Poder Executivo, que autoriza 
o Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial na vi-
gente Lei Orçamentária. APROVADO.
Projeto de Lei nº 70/2023, do Poder Executivo, que autoriza 
prorrogar contratações de servidores para atuarem na Se-
cretaria de Assistência Social e Direitos Humanos. APRO-
VADO.
Projeto de Lei nº 71/2023, do Poder Executivo, que autoriza 
prorrogar contratações para atuarem na Secretaria de Edu-
cação. APROVADO.
Projeto de Lei nº 74/2023, do Poder Executivo, que autori-
za prorrogar contratações de Agente Comunitário de Saú-
de e Fonoaudiólogo para atuarem na Secretaria de Saúde. 
APROVADO.
……………..
Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Le-
gislativo, convida a todos para acessarem o novo site da 
Câmara Municipal de Torres https://www.camarator-
res.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos 
e visuais, a nova plataforma permite à população ficar 
por dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tem-
po real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a co-
munidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br
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Contrato foi assinado na própria agência de fomento (Foto: Chris-
tian Spessato/Ascom Badesul)

ARROIO DO SAL

Lista de Habilitados da Lei Paulo Gustavo é divulgada em Arroio do Sal
A prefeitura de Arroio do Sal, por 

meio da Secretaria de Turismo, Esporte, 
Juventude e da Cultura, divulga nesta 
quarta-feira, 20 de dezembro a relação 
dos agentes culturais habilitados nos 
editais do processo de premiação da lei.

Agora, os habilitados passarão à se-
gunda etapa do processo, aonde apre-

sentarão a documentação e após sairá 
a lista de beneficiados da Lei Paulo Gus-
tavo em Arroio do Sal.

ETAPA DE HABILITAÇÃO: MÉRITO

Oficina de Teatro – Elton Duarte
Cirandar – Daniela Vazatta

Livro Histórias reais de moradores 
de Arroio do Sal – Henrique Teixeira 
Matos

Mulheres no caminhos dos Girassóis 
através das mandalas – Sônia Silva

Cores de Arroio – Duani Docili
No Compasso Cigano – Eliana Motta
Corista Violinista – Camila Muller 

Nuñes
Reinventar – Samuel Diego Martins
Da Estância ao Arroio do Sal ao Farol 

– Erick de Mattos
Poemas Que o Mar Trouxe – Duani 

Docili Motta Porto
Fragmentos do Cotidiano – Alysson 

Marques da Silva Delfino

Ciclo Saúde Menstrual – Rosmari de 
Castilhos

30 anos de Capoeira em Arroio do 
Sal – Thayson Machado Heidrich

Harmonia Urbana – Larissa de Cas-
tro e Silva

Game Over – Além da canção – Bar-
bara Pinto Duarte

Arroio do Sal capta recursos para melhorias em 
acessos escolares e iluminação pública sustentável
Fonte: Ascom Badesul

O Badesul Desenvolvimento, 
vinculado à Secretaria de Desen-
volvimento Econômico (Sedec), vai 
contribuir com melhorias na infra-
estrutura de Arroio do Sal, no Lito-
ral Norte. Por meio do contrato de 
financiamento assinado nesta ter-
ça-feira (19/12), na agência de fo-
mento, serão disponibilizados R$ 5 
milhões para a cidade. 

Desse recurso, R$ 3,5 milhões se-
rão utilizados em serviços de recape-
amento asfáltico em vias de acesso 
a três escolas. Já R$ 1,5 milhão será 
empregado para tornar a iluminação 

pública sustentável, com a substitui-
ção das lâmpadas de mercúrio por 
luminárias de LED. “Por meio do pro-
grama Badesul Cidades, apoiamos 
iniciativas voltadas ao crescimento 
econômico e aliadas às preocupa-
ções ambientais e sociais que preci-
samos adotar para não comprome-
termos as atuais e futuras gerações”, 
ressalta o presidente do Badesul, 
Claudio Gastal. 

De acordo com o prefeito de Ar-
roio do Sal, toda a população será 
beneficiada. “A parceria com o Bade-
sul é muito importante para Arroio 
do Sol em diversos aspectos. A reno-
vação das condições de tráfego deve 

favorecer diretamente a comunida-
de escolar. E a nova iluminação vai 
tornar mais seguro o deslocamento 
dos turistas que visitam a cidade, 
especialmente durante o veraneio”.

Sobre o Badesul Cidades 
O objetivo do programa criado 

pelo Badesul é fortalecer os mu-
nicípios gaúchos. Em 2023, foram 
destinados mais de R$ 122 milhões 
a 27 cidades, beneficiando, aproxi-
madamente, 349 mil pessoas. Me-
lhorias na infraestrutura urbana e 
rural, construção de postos de saúde 
e aportes no turismo regional são 
exemplos de destino desses valores.

Badesul disponibilizará R$ 5 milhões para a prefeitura implementar projetos  da urbanidade local

Alunos eleitos no Projeto Vereadores e Prefeito Mirim 
de Arroio do Sal visitam POA e vice-governador do RS

No dia 14 de dezembro, es-
tudantes do projeto ‘Prefeito e 
Vereadores Mirim de Arroio do 
Sal’ estiveram em visita a sede do 
Governo do Estado do Rio Gran-
de do Sul, em Porto Alegre. Na 
oportunidade os alunos puderam 
conhecer as edificações governa-
mentais do Estado do Rio Grande 
do Sul e ter um encontro com o 

vice-governador do Estado, Ga-
briel Souza.

Aproveitando a ocasião um 
dos vereadores mirins, estudante 
da E.E.E.M. José de Quadros, Luís 
Otávio, entregou uma demanda 
real nas mãos do vice-governa-
dor, o protocolo de solicitação da 
cobertura da quadra da escola.

Estiveram presentes os alu-

nos do projeto prefeito e verea-
dores mirim de Arroio do Sal, as 
professoras responsáveis, os ve-
readores, Marcos Cunha, Diego 
Quadros e Vera Rejane, o secre-
tário da Educação de Arroio do 
Sal, Diego Dias, o vice-prefeito de 
Arroio do Sal, José Diogo Martins 
Pereira e o prefeito municipal, Af-
fonso Flávio Angst (Bolão).

Calendário de Eventos de Arroio do Sal para 2024 
é aprovado na Câmara 

Na sessão da Câmara de vereadores de ARROIO DO SAL, 
realizada na segunda-feira, dia 18 de dezembro, foi aprovado 
o PROJETO DE LEI Nº 099/2023, de autoria do Poder Executivo 
da cidade (Prefeitura), que conseguiu aprovação parlamentar 
para instituir o calendário de eventos do município para o exer-
cício de 2024.

Pela lei, o Poder Executivo está autorizado a cobrar ingres-
sos e a promover outras receitas, caso o programa necessite 
deste recurso para a sustentabilidade. Assim como está auto-
rizado a realizar as despesas necessárias para a viabilização e 
promoção dos eventos como a divulgação, premiação, sonori-
zação, cachês, arbitragens, contratação de shows, transportes, 
dentre outras.  

O Calendário de Eventos oficial para 2024 de Arroio do Sal 
é cheio de atrações em todos os meses do ano, principalmen-
te no veraneio, e foi elaborado colocando os detalhes de cada 
promoção elencada., Abaixo divulgaremos somente os eventos 
para o começo de 2024 . A lista completa pode ser conferida 
no Projeto de Lei, disponível no site da Câmara Municipal da 
cidade. 

Primeira quinzena de janeiro  
• Projeto verão na Praia
 -Jiujtsu, capoeira, zumba, aerobox, ginástica, jump, guardi-

ões da praia, xadrez,
biblioteca, ritmos, yoga, kangoo, treinamento funcional, sla-

ckline, arremesso de
basquete, futevolei, beach volei, beach tênis, beach soccer, 

spirobool, futemesa,
cambio.
Data: janeiro - Local: Quiosque do Turismo
• Beach Cambio da Federação
Data: 06/01 - Local: Quiosque do Turismo
• Show de Rua
Data: 06/01 - Local: Areias Brancas
• Roda de Capoeira
Data: 13/01 - Local: Quiosque do Turismo
• Mostra de Samba Enredo
Data: 13/01 - Local: Praça da Emancipação
• - Futevôlei SESC
Data: 14/01 - Local: Quiosque do Turismo
• Praiano de Beach Soccer - Início
Data: 16/01 – terças e quintas

Pela lei, o Poder Executivo está autorizado a cobrar ingressos e a promover outras receitas, assim 
como está autorizado a realizar as despesas necessárias para a viabilização e promoção dos eventos

Arroio do Sal promove encontrão de Clubes de 
Mães e Conselho Municipal da Pessoa Idosa

 No dia 07 de dezembro, a Secretaria 
da Cidadania, Trabalho e Desenvolvi-
mento Social por meio da Coordenado-
ria da Mulher, realizou u Encontrão de 
todos os Clubes de Mães de Arroio do Sal 
e Conselho Municipal da Pessoa Idosa.

Na oportunidade, o secretário da 
Cidadania, Trabalho e Desenvolvimen-
to Social, Manoel Pedro Faustino, fez a 
abertura do encontro, falando sobre os 
canais de denúncia em caso de Violên-
cia Familiar e Doméstica, o secretário e 
a Coordenadora da Coordenadoria da 
Mulher, Gabriela Manetzeder Aires, dis-
tribuíram panfletos informativos sobre 
os tipos de violência contra a mulher.

Foi realizada uma palestra sobre an-
siedade, com a Psicóloga do AMENT 
(Ambulatório de Saúde Mental), Vanes-
sa Pujol Ciocca, e outra sobre técnica 
de respiração para controlar as crises 
de ansiedade, com a Coordenadora do 
AMENT, Sabrina Paniz.

A nutricionista da secretaria da Edu-
cação de Arroio do Sal, Vera Ramos 
Barcellos, explicou sobre alimentação 
saudável, alimentos nocivos e forma 
correta de mastigação. O evento contou 
ainda com a participação dos Corais Vo-
zes Iluminadas e Ana Maria Valim, que 
realizaram uma linda apresentação, com 
canções populares e canções natalinas.
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Vila Nova foi o grande campeão do Municipal de Futebol de Três Cachoeiras
 Vila Nova é o grande campeão 

do 33° Campeonato Municipal de 
Futebol de Campo de Três Cacho-
eiras - Taça Pedro Bock Raupp. 
O vice-campeonato ficou para a 
equipe do Santo Anjo.

Realizado pela Prefeitura Mu-
nicipal, por meio da Secretaria 
Municipal de Educação e Cultura, 
e o Conselho Municipal de Des-

porto, a competição contou com 
a participação de oito times. 

O título de equipe mais dis-
ciplinada foi concedido para o 
Rio do Terra. Os artilheiros da 
competição foram Jonas Model 
(Santo Anjo - 8 gols) e Luiz Felipe 
Pontes (Vila Nova- 5 gols). O go-
leiro menos vazado foi Gilberto 
Oliveira (Bela Vista – 10 gols em 

9 jogos).
Homenageado do Municipal 

de 2023 em Três Cachoeiras, o 
Sr. Pedro, mais conhecido como 
Pitia, sempre foi um incentivador 
do esporte na comunidade de 
Morro Azul, e desta paixão pelo 
futebol iniciou o Sport Clube Vera 
Cruz, primeiro time de futebol da 
localidade.

Confira seguir a lista dos 
craques do campeonato:

Goleiro – Gilberto – Bela Vista
Lateral Direito – Humberto – 
Santo Anjo
Zagueiro – Kaká – Santo Anjo
Zagueiro – Yuri Sala – 
Morro Azul
Volante – Murilo – Vila Nova
Lateral Esquerdo – Joel Zanella 
– Vila Nova

Meia – Juninho – Vila Nova
Volante – Douglas – Vila Nova
Atacante – Jonas – Santo Anjo
Meia – João – Lageadinho
Atacante – Gregory – 
Lageadinho

Treinador – Zeca – Santo Anjo
Revelação – Matheus – 
Chimarrão
Craque – Jonas – Santo Anjo
Gol mais bonito – Lucas –
 Vila Nova.

Definidos os vencedores da Terceira 
edição do Canta Arroio do Sal 

Na noite do último sábado, 16 de 
dezembro, foi realizada a 3ª Edição do 
Canta Arroio do Sal.

O evento é uma tradicional realiza-
ção da Prefeitura de Arroio do Sal, por 
meio da Secretaria de Turismo, Espor-
te, Juventude e da Cultura, e reuniu 
20 canções autorais disputando o tí-
tulo de “melhor música”.

A 3ª Edição do Canta Arroio do Sal 
contou com a disputa de duas catego-
rias, sendo elas: Etapa Local e Etapa 
Geral. Todas as categorias deram prê-
mios em dinheiro para os três primei-
ros colocados, além das premiações 
individuais

A primeira categoria a se apresen-
tar, foi a Fase Geral, que contava com 
compositores que não eram naturais 
de Arroio do Sal. Logo após começa-
ram as apresentações da Etapa Local, 
categoria exclusivamente para mora-
dores de Arroio do Sal. Confira todos 
os premiados:

FASE GERAL
– 1º Lugar: O BARCO QUE TRAZIA 

NEGRO
Letra: Luís Carlos Canabarro Lima -  

Melodia: Luís Carlos Canabarro Lima 
- Interpretação: Luís Canabarro - Per-
cussão e voz: Marcelo Pimentel - Vio-
lão e voz: Maykell Paiva

– 2º Lugar: FILHAS DA TERRA
Letra: Lizzi Barbosa/Loma Pereira/

Nair Teresinha/Márcia Freitas/Adria-
na Sperandir -  Melodia: Lizzi Bar-
bosa/Loma Pereira/Nair Teresinha/
Márcia Freitas/Adriana Sperandir - In-
terpretação: Lizzi Barbosa - Percussão 
e voz: Jasmine Vasconcelos - Voz: Nair 
Teresinha - Violino e voz: Parla Cristia-
ne - Violão e voz: Tilika da Luz - Con-
cha e tambor praieiro: Lizzi Barbosa

– 3º Lugar: ALMA LITORÂNEA
Letra: Mario Amaral - Melodia: 

Matheus Alves - Interpretação: Isa-
belle Mottini - Violão: Gustavo Ve-
ríssimo - Flauta transversal: Eduardo 
Morlin

– Melhor Intérprete: ISABELE MO-

TINNI (Canção: Alma Litorânea)
– Melhor Instrumentista: MAIKEL 

PAIVA (Instrumento: Violão - Canção: 
O Barco que Trazia Negro)

– Menção Honrosa: JASMINE VAS-
CONCELOS (Instrumento: Percussão - 
Canção: Filhas da Terra)

– Melhor tema Arroio do Sal: TAPE-
RAS E QUIMERAS 

Letra: Clovis Oliveira - Melodia: 
Clovis Oliveira - Interpretação: Johan 
Corrêa - Violão: Parla Germann - Vio-
lão: Maykell Paiva - Violão: Johan Cor-
rêa Pause - Gaita: Stefan Germann

 
ETAPA LOCAL

– 1º Lugar: TAPERAS E QUIMERAS
Letra: Clovis Oliveira - Melodia: 

Clovis Oliveira - Interpretação: Johan 
Corrêa - Violão: Parla Germann - Vio-
lão: Maykell Paiva - Violão: Johan Cor-
rêa Pause - Gaita: Stefan Germann

– 2º Lugar: DE QUEM ESQUECEU 
DE VOLTAR

Letra: Maísa Leal - Melodia: Felipe 
Bartmann - Interpretação: Maísa Leal 
- Violão: Parla Germann - Gaita: Ste-
fan Germann - Cajon: Maísa Leal

 
- 3º Lugar: TENONDÉ
Letra: Maísa Leal - Melodia: Stefan 

Germann - Interpretação: Maísa Leal 
- Percussão e Voz: Parla Germann - 
Percussão e Voz: Johan Corrêa Pause 
- Gaita e Voz: Stefan Germann - Per-
cussão: Maísa Leal

A nova Praça do Imigrante 
começa a ganhar forma em 

Dom Pedro de Alcântara

A obra de revitalização cul-
tural da Praça do Imigrante, 
no centro de Dom Pedro de 
Alcântara, começa a ganhar 
forma com a estabilização 
do tempo. No começo da se-
gunda quinzena de dezem-
bro, a empresa vencedora 
da licitação começou a etapa 
de assentamento dos blocos 
de concreto que compõem 
o novo design deste espaço 

público.
 “A falta de dias de sol vi-

nha atrapalhando o anda-
mento dessa obra. Com o 
tempo firme e a expectativa 
de mais dias estáveis, segui-
mos acompanhando de per-
to os trabalhos e confiantes 
para inaugurar o espaço o 
mais breve possível”, relate o 
prefeito de Dom Pedro, Xan-
de Model.

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRES CACHOEIRAS 

EDITAL DE CHAMADA PÚBLICA Nº 03/2023 

O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar CHAMADA 
PÚBLICA, nos termos da lei federal 11.947 e Res. 06/2020/FNDE/MEC. Objeto: 
aquisição de gêneros alimentícios da agricultura familiar para alimentação escolar.  Data 
de recebimento das propostas: 26 de dezembro de 2023 a 23 de janeiro de 2024. Horário 
e local: das 13h às 18h no setor de licitações da Prefeitura Municipal. As propostas serão 
abertas às 15 horas do dia 24 de janeiro de 2024. Cópias do edital e demais informações 
poderão ser obtidas no setor de Licitações da Prefeitura no horário de expediente das 13h às 
18h, ou pelo telefone (51) 3667 1155 e e-mail licitacoes@trescachoeiras.rs.gov.br 

FLAVIO RAUPP LIPERT 
Prefeito Municipal – Três Cachoeiras 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRES CACHOEIRAS 

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 08/2023 PARA REGISTRO DE PREÇOS 

O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte 
licitação na modalidade Pregão Eletrônico nº 08/2023 para Registro de Preços. 
Objeto: aquisição de gêneros alimentícios para a alimentação escolar para os alunos 
das Escolas Municipais. Abertura das propostas: às 13h do dia 25 de janeiro de 
2024. Tempo da disputa: Controlado pelo pregoeiro e acrescido do tempo aleatório 
(randômico), determinado pelo sistema. Os procedimentos para acesso ao Pregão 
Eletrônico estão disponíveis através do site https://bll.org.br/. Demais informações 
poderão ser obtidas pelo telefone: (051) 3667-1155, ou pelo endereço eletrônico 
licitacoes@trescachoeiras.rs.gov.br. 

FLÁVIO RAUPP LIPERT 
Prefeito Municipal – Três Cachoeiras 
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Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa 
com Deficiência de Três Cachoeiras participa 

de Fórum Estadual
Os membros do Conselho Mu-

nicipal dos Direitos da Pessoa com 
Deficiência de Três Cachoeiras, 
participaram do Fórum Permanen-
te da Política Pública Estadual para 
PcD e PcAH no RS, que aconteceu 
na Câmara de Vereadores em Por-

to Alegre, no início de dezembro.
O grupo participou de um deba-

te para propor alternativas, a fim 
de implementar Políticas Públicas 
para Pessoas com Deficiência e 
Pessoas com Altas Habilidades, 
potencializando ações afirmativas 

para a Acessibilidade e Inclusão 
Social.

O município de Três Cachoeiras 
se organiza constantemente para 
levar acessibilidade e autonomia 
para as pessoas com deficiência e 
altas habilidades.

A magia do natal contagiou Três Cachoeiras
A magia e o encanto do Na-

tal tomaram conta do Largo da 
Prefeitura de Três Cachoeiras 
durante a Cantata e a Chegada 
do Papai Noel, na última sema-
na. Preparada com muito amor e 
carinho pela Administração Mu-
nicipal, a programação especial 
reuniu apresentações dos alunos 
da rede municipal de ensino, da 
APAE de Três Cachoeiras, das 
crianças do Projeto Pequeno Ci-
dadão do CRAS, de oficinas mu-
sicais, dentre outras.

Durante o evento, o Papai 
Noel chegou de trem e as crian-

ças puderam percor-
rer as ruas do entor-
no da Prefeitura nos 
vagões. Além disso, 
foram distribuídas 
lembrancinhas a to-
das as crianças pre-
sentes.

“Quero agradecer 
e parabenizar a to-
dos da Administra-
ção Municipal, que 
preparam com muito 
carinho e dedicação 
este momento ines-
quecível para a nossa comunida-

de”, disse o prefeito municipal, 
Flávio Raupp Lipert. “Minha gra-

tidão a todos que nos ajudam, 
diariamente, a melhorar a vida 

das pessoas. Um feliz natal a to-
dos”, concluiu o prefeito.

Prefeito Flávio Lipert é eleito o 
novo presidente do CIDIRUR 

O prefeito de Três Cachoei-
ras, Flávio Raupp Lipert, é eleito 
o novo presidente do Consórcio 
Intermunicipal de Infraestrutu-
ra Urbana e Rural (CIDIRUR). A 
composição da nova diretoria 
para 2024 foi definida nesta 
quarta-feira (20), em Assem-

bleia Geral Ordinária.
A mesa ficou composta da 

seguinte forma: Presidente - 
Flávio Lipert (Três Cachoeiras); 
Vice-presidente - Carlos Souza 
(Torres); Secretário - Pedro Ju-
arez (Mampituba); Tesoureiro - 
Marcos Venicios (Morrinhos do 

Sul).
O consórcio visa a busca de 

recursos para desenvolver a 
área urbana e rural dos muni-
cípios associados (Torres, Três 
Cachoeiras, Morrinhos do Sul, 
Mampituba, Itati, Três Forqui-
lhas e Dom Pedro de Alcântara).

Em Brasília, prefeito de Três Cachoeiras buscou 
recursos para o município

Conforme anunciado pela mu-
nicipalidade no dia 21 de dezem-
bro, o prefeito de Três Cachoei-
ras, Flávio Raupp Lipert, viajou a 
Brasília  em busca de liberação de 
recursos para o município. Na De-
fesa Civil Nacional, o prefeito co-
brou o pagamento de mais uma 
parcela dos recursos para a conti-
nuidade da obra de reconstrução 
do ginásio da Vila Fernando Ferra-
ri, que foi destruído com a passa-

gem do ciclone Yakecan em maio 
de 2022.

“A reconstrução terá um im-
pacto significativo na promoção 
do bem-estar social na comuni-
dade, oferecendo novamente um 
local para encontros esportivos 
e religiosos”, afirmou Flávio. Os 
subsídios para a obra somam R$ 
1,5 milhões e são oriundos do Mi-
nistério da Integração e Desenvol-
vimento Regional por meio da Se-

cretaria Nacional da Defesa Civil.
Ainda em Brasília, o prefeito 

visitou gabinetes de deputados e 
senadores. Como representante 
do Consórcio Intermunicipal de 
Infraestrutura Urbana e Rural (CI-
DIRUR) encaminhou, juntamente 
com o prefeito de Morrinhos do 
Sul, Marcos Venicios, e o diretor 
executivo, Schamberlaen Silves-
tre, demandas importantes para 
o desenvolvimento da região.

Três Cachoeiras firma convênio com Governo 
do Estado para qualificação profissional

A Prefeitura Municipal de Três 
Cachoeiras assinou, no dia 18 de fe-
vereiro, convênio com o Governo do 
Estado para execução do programa RS 
Qualificação. A iniciativa, da Secretaria 
de Trabalho e Desenvolvimento Profis-
sional (STDP), prevê cursos de capaci-
tação e formação profissional.

O objetivo do programa é ampliar 

os indicadores socioeconômicos e de 
empregabilidade, por meio da qualifi-
cação de mão de obra para ocupação 
de vagas atualmente ociosas, em razão 
da falta de profissionais capacitados. 
Para isso, o Estado destinará R$ 50 mil 
reais para Três Cachoeiras - somado 
a R$ 10 mil reais de contrapartida do 
município.

Três Cachoeiras adere à Política Nacional Aldir 
Blanc de Fomento à Cultura

Para impulsionar as iniciativas 
culturais e artísticas locais, a Prefei-
tura Municipal de Três Cachoeiras 
assinou, na última semana, o termo 
de adesão de Política Nacional Aldir 
Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). 
“Este investimento é um passo cru-
cial na promoção e preservação da 

rica diversidade cultural da região”, 
celebra a municipalidade.

Com a assinatura do termo, o 
município de Três Cachoeiras rece-
berá um aporte financeiro de R$ 
95.901,45. Os recursos serão uti-
lizados em programas, projetos e 
ações visando à difusão de obras de 

caráter artístico e cultural; apoio a 
produções audiovisuais e jogos ele-
trônicos; exposições, festivais, fes-
tas populares, feiras e espetáculos; 
cursos de formação para profissio-
nais da cultura, estudos e pesquisa 
nas diversas áreas culturais, entre 
outras iniciativas.
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Neste Natal não nos falte saúde,Neste Natal não nos falte saúde,  
prosperidade e amor para todos nós!prosperidade e amor para todos nós!
Redemac Bomagg, tudo para sua obra.Redemac Bomagg, tudo para sua obra.

Neste Natal não nos falte saúde, 
prosperidade e amor para todos nós!
Redemac Bomagg, tudo para sua obra.

REGIÃO

Arroio do Sal recebe Selo de Qualificação 
Bronze do SEBRAE na Sala do Empreendedor

Na manhã de 18 de dezem-
bro, o prefeito de Arroio do Sal, 
Affonso Flávio Angst (Bolão), 
recebeu na Sede Administrati-
va da Prefeitura a visita da res-
ponsável regional do SEBRAE 
(Serviço Brasileiro de Apoio às 
Micro e Pequenas Empresas), 
Ivete Comparin, para a entrega 
do selo de qualificação Bronze, 
para o Munícipio de Arroio do 
Sal. O selo é uma qualificação 
de serviços prestados e informa-
ções que o SEBRAE exige para se 
ter uma Sala do Empreendedor.

Para que o munícipio de Ar-
roio do Sal ter atingido este selo, 

foi necessário que o responsá-
vel pela Sala do Empreendedor, 
Jorge Avelar, respondesse a um 
questionário, com evidências 
das atividades que são realiza-
das pela sala do Empreendedor 
no munícipio.Estavam presentes 
na entrega do selo, o prefeito de 
Arroio do Sal, Affonso Flávio An-
gst (Bolão), a secretária Muni-
cipal de Administração, Juliane 
Killing, o secretário Municipal 
do Planejamento, Indústria e 
Comércio, Ranieri Braga e a res-
ponsável regional do SEBRAE, 
Ivete Comparin. (FONTE – As-
com PMAS)

Clubes de mães de Três Cachoeiras celebraram encerramento do ano
O Governo Municipal de Três Ca-

choeiras, por meio da Secretaria 
da Assistência Social, juntamente 
com a coordenação dos Clubes de 
Mães do município, realizou uma 
confraternização de encerramento 
das atividades do Conselho Munici-
pal de Clubes Mães e dos Clubes de 
Mães.

Durante o encontro, foi apresen-

tada a recondução da presidência 
do Conselho, Idelma Borges Eme-
rim, além das novas presidentes 
dos Clubes para o ano de 2024.

As atuais presidentes ressalta-
ram o excelente trabalho reali-
zado nos clubes, principalmente 
na produção dos kits de higiene 
para moradores de rua.

A Secretaria Municipal de As-

sistência Social, agradece o empe-
nho do Conselho, e parabeniza o 

trabalho desenvolvido nos Clubes 
em suas comunidades.
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Torres ofertará serviço de cadeias anfíbias junto 
ao Programa Rede Praia Acessível 

Uma parceria com a Faders Acessi-
bilidade e Inclusão contemplou Torres 
no Programa Rede Praia Acessível, da 
Operação Verão Total. O projeto utiliza 
cadeiras anfíbias para proporcionar a 
experiência do banho, em balneários 
marítimos e fluviais, a pessoas com 
deficiência e mobilidade reduzida. O 

objetivo é permitir que essas pessoas 
possam aproveitar a temporada de 
maneira segura.

O programa da Faders -  fundação 
vinculada à Secretaria Estadual de De-
senvolvimento Social (Sedes) – incor-
pora parceria com as Secretarias Mu-
nicipais de Assistência Social e Direitos 

Humanos e a de Educação, bem como 
o Corpo de Bombeiros em Torres. 

A partir da primeira semana de ja-
neiro de 2024 duas guaritas de salva-
-vidas na beira mar de Torres, contarão 
com o banho assistido e acessível. Em 
breve serão divulgados os locais para 
que a prática possa ser realizada. 

Operação Verão Total
Faltando poucos dias para o iní-

cio da estação mais quente do ano, 
a Operação Verão Total recepcionou 
autoridades estaduais e municipais 
no último sábado, 16 de dezembro, 
em Imbé, na abertura oficial da tem-
porada 2023-2024. O governador 

Eduardo Leite e o vice-governador 
Gabriel Souza conduziram a cerimô-
nia de lançamento da edição. No 
evento, foram apresentadas diversas 
novidades, incluindo as ações propos-
tas nesta gestão onde Torres passa a 
fazer parte da Rede Praia Acessível, 

oportunizando aos munícipes e tu-
ristas mais inclusão e acessibilidade à 
beira mar.

A Operação Verão Total também 
proporciona reforço no efetivo de se-
gurança no Litoral Norte, bem como 
no serviço de guarda-vidas. O progra-

ma ganhou um site para reunir todas 
as orientações, notícias e informa-
ções dos serviços da temporada, a 

nova ferramenta, que já está disponí-
vel para acesso no endereço https://
operacaoveraototal.rs.gov.br/inicial.

Inclusa na ‘Operação Verão Total’ - em Torres decorrente de parceria entre Prefeitura, Faders e Corpo de Bombeiros  - o programa utiliza 
cadeiras anfíbias para proporcionar a experiência do banho a pessoas com deficiência e mobilidade reduzida.

Primeiro boletim da temporada aponta todos os pontos do litoral 
norte com águas próprias para banho

A Fundação Estadual de Proteção 
Ambiental (Fepam) divulgou, no dia 
15 de dezembro, o primeiro boletim 
do projeto Balneabilidade da tempo-
rada 2023/2024. Dos 89 pontos ana-
lisados no Estado, 77 estão próprios 
para banho e 12 apresentaram con-
dição imprópria. Nenhum local do 
Litoral Norte (incluindo Torres) apre-
sentou condição imprópria.

Para a classificação das águas 
como própria ou imprópria, utili-
zam-se parâmetros de Escherichia 

coli (E.coli), observando os critérios 
definidos pelas resoluções Conama 
nº 274/2000 e nº 357/2005.  O re-
sultado está condicionado a cinco 
semanas de monitoramento. Se, ao 
longo desse período, duas ou mais 
amostras do conjunto apresentarem 
resultado superior a 800 para E.coli 
ou, ainda, se a amostra mais recente 
das cinco avaliadas apresentar resul-
tado maior que 2.000 para E.coli, o 
ponto será classificado como impró-
prio. O mesmo ocorre se a contagem 

de cianobactérias extrapolar 50.000 
células.

Os dados das análises das águas 
serão divulgados sempre às sextas-
-feiras, no site e nas mídias sociais 
da Fepam (Instagram e Facebook), 
até março de 2024. Os avisos de local 
próprio ou impróprio estarão em des-
taque em placas informativas fixadas 
nos pontos de coleta de água. Os ve-
ranistas também poderão consultar 
os resultados das análises no web 
aplicativo ‘Balneabilidade’.

As coletas em água salgada no 
Litoral Norte e respectivas análises 
são feitas pela Fepam, por meio da 
Gerência Regional do Litoral Norte 
Sema-Fepam (Gerlit) e da Divisão de 
Laboratórios (Dilab).

Os pontos impróprios para banho 
no RS, todos em águas internas, são:

- Alegrete: Balneário Caverá (Ar-
roio Caverá) - Barra do Ribeiro: Praia 
Recanto das Mulatas, Lago Guaíba; 
Cerrito: Balneário Cerrito - Rio Pi-

ratini; Jaguari: Balneário Fernando 
Schilling - Rio Jaguari; Pedro Osório: 
Balneário Pedro Osório - Rio Piratini - 
Pelotas (4 pontos): Balneário dos Pra-
zeres | Valverde Av. Senador Joaquim 
A. de Assunção | Valverde Trapiche | 
Santo Antônio - Rosário do Sul: Praia 
das Areias Brancas,  Rio Santa Maria - 
Santa Maria: Balneário Passo do Ver-
de, Rio Vacacaí - São Jerônimo: Praia 
do Encontro, Rio Jacuí

*Com informações de Fepam RS
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Voluntários organizam natal solidário 
para crianças da Aldeia Ñhu Porã

Nos últimos anos, a cidadã torrense 
Rose Matos, juntamente com voluntá-
rios e amigos -  realiza um evento de Na-
tal para as crianças da aldeia indígena 
Ñhu Porã, que ocupa espaço próprio no 
bairro Campo Bonito, aqui em Torres. 

Atualmente, na aldeia indígena Mbya 
guarani de Torres, existem mais de 80 
crianças. Pequenos estes que, no Natal 
organizado por Rose Matos, ganham 
brinquedos e brindam o momento fes-
tivo com Cachorro Quente e Refrigeran-
tes. Rose agradece todos os colabora-
dores da cidade que auxiliam sua anual 
empreitada solidária.
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O CAMINHO
PARA O FUTURO
DA EDUCAÇÃO
DOS GAÚCHOS
PASSOU PELA
ASSEMBLEIA
LEGISLATIVA.

Conheça as propostas
que vão transformar
a educação do RS:

A casa dos grandes debates foi também 
a casa das grandes soluções. A Assembleia, 
junto com os gaúchos, criou o Marco Legal da 
Educação, com diversos projetos para melhorar 
o ensino no Estado. Recentemente, eles foram 
aprovados pelos deputados e agora vão virar 
leis. É a Assembleia fazendo a sua parte pelo 
futuro das crianças e adolescentes.
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  Ao contrário deste exemplo, locais
desconhecidos ou com pouca frequência de
turistas, utilizam essa tendência para se
beneficiar. Esses locais criam sítios para as
selfies, hotéis mudam e adaptam suas rotinas
para ficarem mais instagramáveis para seus
usuários. Eles fazem com que qualquer lugar seja
visualmente impactante e sirva de propaganda
para atrair mais visitantes. Isso fez com que
surgissem os exploradores de lugares
instagramáveis, que são pessoas (influencers)
que alavancam essas ações, lotando lugares
pouco conhecidos ou pouco populares.
  O problema é que alguns lugares,
aparentemente remotos nas fotos, escondem
filas imensas, transformando o passeio em uma
tortura de horas para uma foto de segundos.
Outro problema é que muitas dessas selfies são
em lugares ou situações perigosas, fazendo com
que um passeio supostamente tranquilo, se
transforme em uma aventura perigosa e, muitas
vezes, até mortal. Segundo estatísticas, as selfies
são cinco vezes mais mortais que ataques de
tubarões!
     O lazer e descanso se transformaram em uma
verdadeira concorrência para o melhor destino, e
que, muitas vezes, são falsas representações da
realidade. Infelizmente, os turistas (visitantes) se
preocupam tanto com a melhor posição para
fazer a fotografia (e a maior quantidade delas)
que não vivem o momento. Saem do local com
uma sensação de vazio, levando consigo apenas
uma lembrança superficial do que foi vivido, fruto
dessa busca excessiva por validação e aprovação
presente nos dias atuais.

       Quem ainda não parou para fazer “aquela” foto instagramável?
 Tudo certo, se isso não se tornar o “fim” (o objetivo), e ser somente
parte da atividade, do passeio, da viagem, da diversão, enfim, do que
você estiver fazendo.
        Tem gente que antes de comer um belo prato de comida (no
restaurante, no pub, na lanchonete, ou mesmo em casa) faz mais de meia
dúzia de fotos e caretas com a comida (e posta, é claro, e também come
fria). 
       Locais instagramáveis perfeitos para fotos existem aos montes no
mundo inteiro. Aqui na aldeia, o criador deixou prontos vários locais para
fazer aquela foto perfeita. Além disso, o homem (e a mulher) facilitou a
vida dos aficionados pelas belas fotos (instagramáveis) criando outros
tantos. Um exemplo, manjado em qualquer lugar do país e do mundo, são
os letreiros (insuportáveis, por sinal). Aqui em Torres, como se não
existissem lugares já instagramáveis, criaram alguns exemplares, sendo
o mais destacado na beira mar da Prainha. Esse problema dos letreiros
influenciou tanto o turismo da cidade de Amsterdam, que eles resolveram
retirá-los pois estava mais atrapalhando do que ajudando o turismo na
cidade. 

O EFEITO INSTAGRAM
TURISMO INSTAGRAMÁVEL

ronidalpiaz@gmail.com

ICD/LD
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